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  FECHA:  MARZO  10  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Choca  de  frente  vs  camión:  vive   

  
Recorte  a  SEPH,  sin  afectar  clases   

   Violencia  de  género  será  castigada:  FOR   

   Recortan  200  MDP  a  la  SEPH   

   Recorte  a  SEPH  pega  a  becarios   

  
¡Deforestación!   

  
Cuaresma  empeora  crisis;;  se  desploma  consumo  de  carne   

   MENOS  BECAS  POR  RECORTE   

   Tranquilidad  ante  elecciones:  JFOR   

     

  
  

   Crimen  lava  29  mil  mdd  en  México  y  EU;;  advierten  que  es  un  problema  binacional 	  

   Ante  reclamos,  se  aplaza  aprobación  de  la  ley  del  agua   

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Encabeza  Sinuhé  Ramírez   lista  plurinominal  del  Panal: El  secretario  general  de   la  Sección  XV  del  Sindicato  
Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE),  Francisco  Sinuhé  Ramírez  Oviedo,  encabeza  la  lista  de  precandidatos  por  el  
principio   de   representación   proporcional   que   presentó   ayer   el   Partido   Nueva   Alianza   en   Hidalgo,   a   través   de   su   dirigente  
estatal,  Eliseo  Molina  Hernández.  Será  antes  del  mediodía  de  mañana,  indicó  el  líder  partidista,  cuando  queden  confirmadas  
las   fórmulas,   mismas   que   junto   con   los   candidatos   por   voto   directo,   serán   presentadas   de   forma   oficial   antes   del   22   de  
marzo,  fecha  en  la  que  iniciará  el  proceso  de  registro  ante  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  
cada   uno   de   los   compañeros   que   designe   la   dirigencia   nacional   es   generar   propuestas   que   beneficien   a   la   sociedad  

  
Molina  Hernández  destacó  que  será  la  dirigencia  nacional  del  sindicato  magisterial  la  que  apruebe  la  solicitud  de  licencia,  que  
en  los  próximos  días  presentará  el  actual  líder  de  los  maestros  en  Hidalgo.  Además  de  la  manera  en  la  cual  se  dará  el  relevo  
al   frente   de   esta   organización   sindical,   pero   enfatizó   que   tendrá   que   ser   una   persona   que   pueda   seguir   defendiendo   la  
educación   y   la   labor  magisterial.   Al   ser   cuestionado   sobre   el   proceso   de   expulsión   de   los   diputados   hidalguenses,   Sandra  
Hernández  Barrea,  Dolores  López  Guzmán  y  María  Eugenia  Muñoz  Espinoza  de  las  filas  del  Panal;;  Molina  Hernández  informó  
que  continúan  con  la  investigación;;  sin  embargo,  aclaró  que  esta  decisión  corresponderá  a  la  dirigencia  nacional  y,  cualquiera  
que   sea   el   resolutivo   tendrá   que   ser   acatada   por   los   legisladores   estatales.   Finalmente,   Molina   dio   a   conocer   que   en   la  
campaña  de  afiliación,  emprendida  por  el  partido  político  en  los  84  municipios,  se  han  captado  a  cinco  mil  nuevos  seguidores.  

mil  alia   (Yossimar  Durán,  página  09)  
El  Independiente-Líder  magisterial  busca  pluri:  Nueva  Alianza  (José  Manuel  Martínez,  página  06)  
Capital  Hidalgo-   

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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El  Sol  de  Hidalgo-Sinuhé  Ramírez  si  estará  como  plurinominal  (Redacción,  Ojo  Política)  
Plaza  Juárez-Sinuhé  Ramírez,  aspirante  Plurinominal  de  Nueva  Alianza  (Raúl  Pérez,  página  5A)  
Síntesis-Líder  del  SNTE  encabeza  las  pluris  de  NA  (Jaime  Arenalde,  página  05)  
Criterio-PRI  no  solapará  a  militantes  que  incurran  en  faltas:  Crespo: El  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  no  
solapará  a  ninguno  de  sus  militantes  que   incurran  en  faltas,  por  mínimas  que  sean,  o  tengan  actitudes  que  transgredan   la  
integridad  de  las  personas.  Por  ello,  su  militante  Juan  Bautista  Olivares,  síndico  de  Atlapexco,  tendrá  que  responder  ante  la  
Procuraduría  General  de  Justicia  de  Hidalgo  (PGJH)  por  las  acusaciones  de,  presuntamente,  haber  arrojado  aceite  caliente  a  
su  hijo.  Así  lo  señaló  Ricardo  Crespo  Arroyo,  presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  (CDE)  del  PRI  en  Hidalgo,  quien  condenó  
cualquier  agresión  contra  las  personas  y  más,  tratándose  de  un  representante  popular.  
una  actitud  que  transgreda  a  la  persona,  sea  
agregó  que  estarán  atentos  a  que  no  se  repitan  estos  casos  alarmantes.  La  PGJH  ya  investiga  este  caso  y  de  encontrar  como  
presunto  responsable  al  síndico,  podría  acudir  al  Congreso  de  local  a  solicitar  se  inicie  un  juicio  de  declaración  de  procedencia,  
a  través  del  cual  podría  ser  desaforado  y  enfrentar  un  proceso  penal.  En  su  defensa,  el  síndico  de  Atlapexco  aseguró  que  no  
quemó  a  propósito   la  mano  del  menor,   lo  único  que  hizo   fue  darle  una   reprimenda  con  un   sartén  por   haber   tomado  400  
pesos   sin   permiso.   En   caso   que   de   que   el   Congreso   intervenga,   podría   ser   el   tercer   representante   popular   desaforado;;  
primero  fue  el  alcalde  de  Tepehuacán  y  después,  la  regidora  de  Molango  de  Escamilla.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  09)  
Criterio-Presentan  a  Marigol  como  candidata  a  diputada   federal  en  Pachuca: El  Comité  Directivo  Estatal  del  PAN  

por  el  distrito  06  con  
cabecera   en   Pachuca.   En   conferencia   de   prensa,   la   futbolista   profesional   señaló   que   decidió   tomar   la   oportunidad   con  
intención  de  buscar  equilibrar  las  diferencias  en  la  igualdad  de  oportunidades  para  hombres  y  mujeres.  Además  defendió  su  
derecho  a  aspirar  a  un  cargo  de  elección  popular.  "Creo  que  todos  tenemos  la  oportunidad  de  hacerlo,  nos  encanta  el  fútbol,  
es  un  deporte  que   también   tienes  que   llevarlo   con  mucha  dignidad,  con  esfuerzo.  A  mí  me   llama   la  atención  esto  y  estoy  
agradecida  porque  tengo  la  oportunidad  al  igual  que  él  (  en  referencia  a  Cuauhtémoc  Blanco)".  (Web,  página  09)  
Crónica-Demandan  perredistas  cambios  en   las  políticas: 
riesgo  al  campo,  en  particular  a  
presidente,   Ramón   Flores,   al   referirse   a   la   importancia   de   una   nueva   política   para   el   campo.   Refirió   la   importancia   de   la  
organización  y  capacitación  a  productores  para  acercarlos  al  mercado,  así  como  establecimiento  de  un  seguro  agropecuario  
que  proteja  a  un  número  mucho  más  amplio  de  productores  rurales.  

   Otra   propuesta   es   el   combate   a   monopolios,   pues   además   de  
representar   una   competencia   desleal   para   micro,   pequeñas   y   medianas   empresas,   imponen   productos   más   caros   al  
consumidor.     y  por  tanto  mejores  privilegios  
en  la  economía   (Sara  Elizondo,  página  04)  
Crónica-Reconocen  humanistas  dificultades  para  perfiles: Complicada  en  el  Partido  Humanista  la  selección  de  las  siete  
fórmulas   de   candidatos   a   diputados   federales   por   Hidalgo,   reconoció   el   dirigente   estatal,   Gilberto   Ramírez.   El   líder   del  
organismo   político   de   reciente   creación   expuso   que   hasta   la   fecha   sólo   tienen   registrados   a   abanderados   de   Pachuca,  
Tepeapulco  y  Huejutla.  Serán  con  base  en  acuerdos,  compromisos,  diálogo  y  perfil,  como  determinen  la  dirigencia  estatal  y  
nacional   a   sus   precandidatos.   En   lo   que   respecta   a   la   lista   de   aspirantes   por   representación   proporcional   de   la   quinta  
circunscripción,  manifestó  que  él  ocupa  la  tercera  posición.  Consideró  que  el  Partido  Humanista  llegará  hasta  el  último  día  de  
los  registros  ante  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  para  presentar  a  sus  propuestas.  (Alberto  Quintana,  página  08)  
Crónica-Pretende   Panal   superar   50  mil  militantes;;   sueño: A   la   fecha   el   Partido   Nueva   Alianza   (Panal)   registra   un  
promedio  de  35  mil  nuevos  militantes  y  la  meta  es  llegar  a  50  mil  antes  del  proceso  federal,  afirmó  el  dirigente  estatal,  El iseo  
Molina  Hernández.  El  programa  de  afiliación  inició  en  enero  2015,  con  cerca  de  5  mil,  por  tanto  en  próximos  días  cerrará  la  
campaña  de  afiliación  en  Hidalgo,  para  entrar  de  lleno  a  las  elecciones  federales.  El  Panal  pretende  más  de  146  mil  votos,  con  
la  firme  intención  de  ser  segunda  fuerza  política  en  la  entidad,  tal  como  sucede  desde  la  última  elección  de  2013.  "El  registro  
de  nuevos  militantes  a  este   instituto  es  una  muestra  de  que  no  existen  fracturas   internas,  por  el  contrario,  se   fortaleció   la  
unidad  y  el  consenso  partidista".  La  elección  de  las  siete  fórmulas  para  las  diputaciones  federales  fue  producto  del  diálogo  y  
acuerdos  concretados  en  cada  uno  de   los  distritos   federales  electorales.  "Los  siete  precandidatos  y   los  suplentes  de  Nueva  
Alianza  no  fueron  imposiciones  por  parte  de  la  dirigencia  estatal,  sino  la  elección  de  perfiles  que  ganaron  las  preferencias  en  
sus  respectivas  regiones".  Respecto  a  la  lista  de  los  diputados  por  la  vía  plurinominal,  el  Panal  en  Hidalgo  presentó  como  su  
número  uno  a  Francisco  Sinuhé  Ramírez  Oviedo;;  en  el  lugar  dos  a  Maribel  González  Castelán;;  tres  Timoteo  Doñu  Peña;;  cuatro  
a  Eréndira  Contreras  Hernández;;  cinco  a  Lisandro  Castellanos  Cabrera;;  y  seis  a  Lina  Chávez  Olguín.  Será  el  próximo  21  de  
marzo  cuando  el  comité  estatal  del  Panal  presente  a  las  siete  fórmulas  de  los  precandidatos  a  la  diputación  federal,  mismos  
que  se  van  a  registrar  ante  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  y  el  4  de  abril  iniciarán  las  campañas  en  el  estado.  (Alberto  
Quintana,  página  08)  
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Crónica-Llama  PAN  a  buscar   la  paz  en  Ixmiquilpan: Rechazó  el  Comité  Directivo  Estatal  del  Partido  Acción  Nacional  
(PAN)   las   protestas   y   toma   de   oficinas   por   parte   de   manifestantes   encabezados   por   el   alcalde   de   Ixmiquilpan,   Cipriano  
Charrez,  por  ello  el  secretario  general,  Prisco  Manuel  Gutiérrez,  conminó  a  involucrados  a  instalar  una  mesa  de  diálogo  antes  
de  atentar  contra   la  gobernabilidad.  Los  problemas  persisten  en  el   cabildo  de   Ixmiquilpan,  derivados  de  conflictos  entre  el  
presidente  municipal  y  nueve  asambleístas,  por  tanto  prevalecen  protestas  e  inconformidades  en  esa  demarcación.  Ante  esta  
situación  el  exdiputado  local  exhortó  nuevamente  a  consolidar  los  acuerdos  entre  las  partes  involucradas,  pues  la  prioridad  es  
el   bienestar   social   de   los   ciudadanos.   "No   respaldamos   las   protestas   violentas   o   tomas   de   instalaciones,   por   el   contrario,  
hacemos   la   invitación   para   que   el   Comité  Directivo  Estatal   sea   una   vía   de   diálogo  para   encontrar   solución".   Aclaró   que   la  
dirigencia  estatal  apoya  a   las  alcaldías  emanadas  del  PAN;;  sin  embargo,  cuando  se  trata  de  un  tema  de  gobernabilidad  es  
necesario  promover  el  concilio.  Por  tanto,  adelantó  que  conminará  a  integrar  una  mesa  de  diálogo  entre  alcalde,  asambleístas  
inconformes,  diputados  y  si  es  posible  la  intervención  de  la  dirigencia  estatal  albiazul.  "Esperemos  que  esto  se  resuelva  por  la  
vía  del  diálogo,  tanto  Congreso  como  gobierno  del  estado  tienen  conocimiento  de  la  situación,  esto  no  es  nuevo  para  ambas  
instancias,  por  ello  deben  darle  la  atención  correspondiente  al  problema".  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
El  Independiente-PAN:  no  respaldamos  protestas  violentas  (Víctor  Valera,  página  05)  
Capital  Hidalgo- : Del   22   al   28   de  marzo,   el   Partido  
Revolucionario  

  

capaces  y  con  la  convicción  de  servir  al  ciudadano.  
siete   formulas   para   tener   todo   listo   antes   de   que   inicien   las   campañas,   formulas   a   las   que   igual   se   unirán   las   de  
representación  plurinominal,  nombres  que  serán  revelados  como  fecha  límite  hasta  el  28  de  marzo   Dijo  que  por  el  
momento  se  encuentran  en  el   trab

con  propuestas  claras  y  reales  a  sus      Los  candidatos  se  deben  de  entregar  a  la  gente  para  que  conozcan  las  
problemáticas  de  las  comunidades,  barrios  y  colonias,  ya  que  no  vamos  a  querer  campañas  de  eventos  masivos,  sino  que  los  
candidatos  deben  de  estar  con  la  gente  y  convocar  la  participación  amplia  de  los  ciudadanos   

s  
necesidades.  (Yina  Bautista,  página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-No  prosperó  diálogo  entre  panistas: "El  cabildeo"  anunciado  no  ha   llegado  ni  a  segunda  base.  Los  
acuerdos   que   pedía   el   ex   dirigente   estatal   del   PAN,   Alejandro  Moreno,   para  mediar   y   dejar   de   lado   los   conflictos,   no   se  
concretaron.  El  pasado  viernes,  haciendo  uso  de  su  derecho,  con  el   recurso   interpuesto  en  el  Tribunal  Estatal  Electoral  de  
Hidalgo,  nuevamente  se  abre  un  compás  de  espera  para  saber,  al  final,  quien  dirigirá  a  los  panistas  en  el  estado  los  próximos  
dos  años.  "Ya  tenía  previsto  que  eso  iba  a  suceder.  Es  el  derecho  de  Alejandro  Moreno  hacerlo.  Aunque  creo  que  no  es  en  los  
tribunales  donde  se  gana  una  elección,  sino  en  las  urnas.  Sin  embargo  estaré  apelando  a  esta  impugnación.  Esperaremos  a  
que  el  Tribunal  resuelva".  Reconoce  que  el  diálogo  se  detuvo  al  no  aceptar  que  Alejandro  Moreno  controlará  gran  parte  de  las  
35  posiciones  en  la  Comisión  Permanente.  "Estaba  dispuesto  a  ceder  algunos  espacios.  De  siete  había  aceptado  4.  Después  
no  aceptó  e  insistió  con  la  impugnación.  Pero  esta  situación  no  puede  detener  al  partido.  Nosotros  seguimos  trabajando".  Por  
su  parte,  Alejandro  Moreno  aclara.  "Acudir  al  Tribunal  es  un  derecho  que  me  asiste.  Seguimos  en  el  diálogo  pero  no  se  han  
llegado  a  acuerdos.  Mi  afán  de  aclarar  todo  en  las  instancias  correspondientes  es  para  definir  qué  sucedió  en  la  elección.  De  
cualquier   modo,   aún   estamos   en   espera   de   que   se   puedan   dirimir   algunos   asuntos   pendientes,   con   toda   la   apertura".  
Cuestionado  sobre  las  posiciones  de  la  Permanente,  sostiene:  "No  hablaré  de  lo  que  se  ha  tocado  en  una  mesa  seria.  Lo  que  
se   pueda   resolver   ahí   compete   al   partido.   Los   acuerdos   y   el   dialogo   sigue.   Insisto:   no   se   han   agotado.   Eso   es  
independientemente  de  que  el  tema  legal  siga  su  cauce".  Como  se  recordará,  tras  las  elecciones  internas  que  llevó  a  cabo  el  
PAN   en   diciembre   para   elegir   a   su   dirigente,   el   triunfo   de   Asael   Hernández   fue   impugnado   por   su   adversario   Alejandro  
Moreno,  ante  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  mismo  partido.  El  CEN  desecho  éste  recurso  argumentando  que  la  impugnación  
no  se  había  realizado  dentro  del  periodo  establecido  de  tres  días  tras  las  elecciones,  ya  que  de  las  votaciones  del  domingo,  no  
fue,  sino  hasta  el  lunes  de  la  semana  siguiente  cuando  se  ingresó.  El  argumento  de  Moreno,  de  que  el  cierre  del  conteo  de  
votaciones  se  llevó  a  cabo  hasta  el  miércoles,  lo  que  permitía  que  el  lunes,  considerado  el  tercer  día  hábil,  se  tomará  como  
legal,  no  fue  considerado,  y  el  asunto  terminó  por  turnarse  al  Tribunal  Estatal  Electoral.  Semanas  después  el  TEEH  resolvió  
que  a  Alejandro  Moreno  no  se  le  garantizó  el  acceso  a  la  justicia,  por  lo  que  ordenó  al  CEN  dar  entrada  y  resolución  inmediata  
a  la  impugnación.  El  CEN  ratificó  a  Asael  Hernández  e  impulsó  mesas  de  negociación  entre  Moreno  y  Hernández  para  llegar  a  
sanos  acuerdos,  y  permitir  al  PAN  entrar  de  lleno  a  las  campañas  para  las  diputaciones  federales  en  puerta.  Trascendió  que  
uno  de  los  puntos  más  álgidos  fue  el  número  de  miembros  a  la  Comisión  Permanente.  El  Consejo  Estatal  por  votación  directa  
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elige  a  10  miembros.  Estos,  al  parecer  de  las  simpatías  de  Moreno.  Por  lo  que  restaban  25,  de  la  conformación  total  de  35.  
Moreno   negociaría   5   posiciones   más.   El   equipo   de   Asael   Hernández   no   estuvo   de   acuerdo   en   ceder,   y   los   acuerdos  
nuevamente   cayeron.   Así,   y   de   acuerdo   a   los   lineamientos,   Alejandro   Moreno   tenía   5   días   a   controvertir   la   confirmación  
emitida  por  el  CEN  panista,  recurso  que  presentó  el  pasado  viernes  ante  el  TEEH.  Ahora  habrá  que  esperar  a  que  el  órgano  
jurisdiccional   local,  y  en  su  caso  el  del  ámbito  federal,  desechen  las  pruebas  presentadas  por  Moreno,  confirmando  a  Asael  
Hernández   como   presidente   del   PAN   en   Hidalgo   hasta   el   2017;;   o   las   consideren   suficientes   para   anular   la   elección   de  
dirigencia  y  convocar  a  una  nuevo  proceso  interno.  (Redacción,  Ojo  Política)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Recorte   a   educación   básica,   de  200  mdp: De   200  millones   de   pesos   será   el   recorte   al   gasto   que   tendrá   la  
Secretaría   de   Educación   Pública   de   Hidalgo   (SEPH)   en   el   nivel   básico   debido   a   las   dificultades   que   enfrenta   la   economía  
nacional;;  además,  habrá  otro  de  hasta  60  millones  de  pesos  que  estaban  destinados  a  becas  en  el  nivel  medio  superior.  
Joel  Guerrero   Juárez,   titular   de   la   dependencia   estatal,   informó  que   el   impacto   principal   será   en   las   áreas   centrales   de   la  
SEPH,   donde   reducirán   el   presupuesto   destinado   a   traslados,   gasolina   y   papelería,   principalmente,   aunque   expuso   que  
también  puede  afectar  para   la  construcción  de  aulas  e   infraestructura  educativa.  Sin  embargo,  garantizó  que,  ahora  que   la  
federación  atrajo   la  nómina  magisterial,  no  habrá  afectación  en  el  pago  de   salarios  a  personal  docente   y  de  apoyo.  Estos  
recursos  equivalen  a  14  por  ciento  del  presupuesto  destinado  al  nivel  de  enseñanza  básica.  En  el  escenario  menos  perjudicial,   
el  recorte  sería  de  7  por  ciento,  aunque  la  secretaría  previene  que  sean  200  millones  de  pesos  los  que  no  lleguen  este  año  a  
la  entidad,  explicó.  
eso   es   algo   fundamental,   por   eso   el   recorte   no   es   fácil.  

inauguración  del  Campeonato  Nacional  de  Robótica.  De  los  recortes  previstos  por  el  escenario  económico  adverso  del  país,  el  
que  más  preocupa  a  la  SEPH,  dijo  Guerrero,  es  el  que  impactarán  en  becas  educativas  para  alumnos  de  bachillerato.  
caso  de  educación  media   superior   los  alumnos   reciben  en  promedio  mil   200  pesos  al  mes,   lo  que   representa  mucho  para  
ellos.     (Axel  
Chávez,  página  04)  
Milenio-Anuncian  recorte  para  becas  a  nivel  superior  (Nielsen  Hernández,  página  08)  
El  Independiente-Habría  menos  bacas  por  recorte  (Alan  Jiménez,  página  14)  
Capital  Hidalgo-Recorte  presupuestal  impactara  en  entrega  de  becas  (Ivet  Pasquel,  página  07)  
Plaza  Juárez-Recortan  200  MDP  a  la  SEPH  (Alejandra  Vera,  página  3A)  
Síntesis-Recorte  a  SEPH  afecta  planes  de  becas:  Guerrero  (Dolores  Michel,  página  03)  
Criterio-Número  de  feminicidios  no  es  alto:  gobernador: Los  19  feminicidios  registrados  por  el  Instituto  Hidalguense  
de  las  Mujeres  (IHM)  en  2014  no  son  una  cifra  alta,  consideró  el  gobernador  Francisco  Olvera,  pues  aseguró  que  la  cifra  de  
homicidios  cometidos  contra  mujeres  por  cuestiones  de  género  fueron  menos  que  en  años  anteriores.  

  ojos  a  ningún  incidente,  ninguno  es  menor  
  En   lo  que  va  de  2015,   las  autoridades   investigan  cuatro  posibles  casos  de  feminicidio  en  Hidalgo.  

Olvera  añadió  que   la   nueva  directora  del   IHM,  María  Concepción  Hernández  Aragón,   no   será   removida  de   la  dependencia  
pese  a  la  petición  realizada  por  agrupaciones  defensoras  de  las  mujeres,  que  pedían  que  el  cargo  fuera  designado  con  una  
terna.   La  ley  le  da  la  

  Olvera  consideró  que  la  exfiscal  de  Delitos  contra  
Mujeres  de  la  Procuraduría  General  de  Justicia  de  Hidalgo  (PGJH)  cuenta  con  estudios  y  trabajos  en  perspectiva  de  género,  
por  lo  que,  dijo,  cubre  el  perfil  para  estar  al  frente  del  IHM.  El  gobernante  añadió  que  se  dialogará  con  las  activistas  sociales  
sobre  este  tema.  Además,  sostuvo  que  el  mayor  atraso  en  equidad  de  género  se  registra  en  los  municipios  donde  se  rigen  por  
usos  y  costumbres.  Esta  situación  es  más  evidente  en  las  zonas  indígenas,  señaló  tras  asistir  a  la  conferencia  Perspectiva  de  
Género  en   la  Gobernanza  Democrática.  
sostuvo.  (Redacción,  página  04)  
Milenio-La  cifra  de  feminicidios  de  2014  es  menor:  Olvera  Ruiz  (Alejandro  Reyes,  página  11)  
Plaza  Juárez-Cifra  de  feminicidios  no  es  alarmante  (Alejandra  Vera,  página  3A)  
El  Sol  de  Hidalgo-Gobierno  de  Hidalgo,  un  aliado  de  las  mujeres  (Redacción,  página  10A)  
Uno  más  Uno-Gobierno  de  Hidalgo,  verdadero  aliado  de  las  mujeres:  JFOR  (Redacción,  página  05)  
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Criterio-Arranca  torneo  de  robótica: Con  la  participación  de  350  equipos  provenientes  de  19  estados  del  país,  inició  en  
Pachuca   el   Campeonato   Nacional   de   Robótica,   Temporada   Highrise   and   Skyrise   2014-2015,   que   organiza   la   Academia   de  
Robótica  de  Carnegie  y  es  clasificatorio  para  el  Mundial  de  la  especialidad  en  Kentucky,  Estados  Unidos.  Al  inaugurar  la  justa,  
el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz   reconoció  que,  además  de   la  educación,  es  necesario   invertir  en  ciencia,   tecnología  e  

  Para  
llegar  a  este  campeonato,  precisó  Francisco  Wilson  Robles,  presidente  del  grupo  ReEduca,  integrante  del  comité  organizador,  
se  desarrollaron  más  de  700  competencias  en  todo  el  país.  Wilson  Robles  agregó  que  en  2014  ocho  instituciones  educativas  
del  país,  entre  ellas  dos  hidalguenses,  representaron  a  México  en  la  Feria  Internacional  Cismef,  que  es  el  mayor  espacio  de  

  
Este   año,   13   equipos   hidalguenses   ya   tienen   su   pase   al   Campeonato   Mundial   de   Robótica,   que   el   año   anterior   ganó   el  
representativo   de   la  Universidad  Tecnológica   de   la  Huasteca  Hidalguense   (UTHH).   Estos   grupos   obtuvieron   su   lugar   en   el  
torneo  estatal   realizado  el  pasado  13  de  febrero  en   la  capital  y  en  dos  torneos  previos  al  nacional  que  se  desarrollaron  en  
Cancún  y  Chihuahua.  En  su  intervención,  el  secretario  de  Educación  Pública  de  Hidalgo,  Joel  Guerrero  Juárez,  indicó  que,  al  
menos  en   la  entidad,   la   robótica  ya   resuelve  problemas  de   la   vida   cotidiana  de   las  personas.  Guerrero  expuso  que,  en   la  
Huasteca,  se  usa  para  el  crecimiento  de  sector  productivo  y   la  agricultura,  principal  fuente  económica  de   los  habitantes  de  
esta  región.  (Axel  Chávez,  página  05)  
Milenio-Reúne  Nacional  de  Robótica  19  estados  (Alejandro  Reyes,  página  07)  
Capital  Hidalgo-Inaugura  gobernador  encuentro  Nacional  de  Robótica  2015  (Nohemí  García,  página  26)  
Plaza  Juárez-Arranca  Campeonato  nacional  de  Robótica  en  Pachuca  (Alejandra  Vera,  página  3A)  
Síntesis-Da  comienzo  el  nacional  de  robótica  en  Pachuca  (Dolores  Michel,  página  03)  
Uno  más  Uno-Hidalgo,  sede  del  Campeonato  Nacional  de  Robótica  (Redacción,  página  02)  
Crónica-Reina  la  calma  ante  cercanía  de  elecciones,  expone  JFOR: Prevalece  la  paz  social  en  Hidalgo,  a  unos  días  de  
que   comiencen   las   campañas   federales,   afirmó   el   gobernador   Francisco   Olvera,   luego   de   presidir   actos   relativos   al   Día  
Internacional  de  las  Mujeres.  

al  manifestó   que   los   partidos   políticos   están   dedicados   a   sus   procesos   internos,   algunos  
conforman  sus  planillas  de  candidatos.  Apuntó  que  hay  interacción  entre  la  Secretaría  de  Gobierno  y  los  dirigentes  partidistas,  
por  tanto  no  existen  hasta  ahora  mayores  comentarios  sobre  incidentes.  
Hidalgo,  donde  se  camina  hacia  el  proceso  electoral,  proceso  que  nada  tiene  que  ver  con  asuntos  de  carácter  municipal.  
Consideró   que   el   compromiso   del   gobierno   estatal   es   seguir   trabajando   y   tener   una   buena   conciencia   social   respecto   a  
principios  de  equidad  de  género,  mediante  una  visión  de  políticas  públicas.  En  el  ámbito   legislativo,  Hidalgo  cumple  con  el  
marco  que  exigen  las  reformas  constitucionales  y  los  acuerdos  internacionales,  lo  que  falta  es  aplicar  la  ley  y  cumplir  con  lo  
establecido  en  cada  precepto  legal.  
etapa  lenta,  pero  hay  voluntad  de  los  presidentes  municipales  y  la  creación  de  unidades  de  perspectiva  de  género,  tal  como  

  Existen  instancias  conformadas  dedicadas  a  promover,  pero  aún  falta  en  
los  lugares  donde  se  arraigan  usos  y  costumbres,  en  zonas  indígenas;;  sin  embargo,  es  una  tarea  que  no  debe  hacerse  una  
vez  al  año  sino  de  forma  cotidiana.  Cuestionado  si  hay  lagunas  en  las  leyes  para  este  precepto,  respondió  que  probablemente  
se  tengan,  por  lo  que  deben  revisarse  y  concretarse  a  la  luz  de  la  actividad  diaria.     las  leyes  se  cumplen  y  con  la  

  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Capital  Hidalgo-Hidalgo,  en  paz  precio  a  inicio  de  campañas  electorales  (Sergio  Juárez,  página  02)  
El   Independiente-Capacita   Sedesol   sobre   blindaje   electoral: La   delegación   de   la   Secretaría   de   Desarrollo   Social  
(Sedesol)  en  Hidalgo  implementará  el  Programa  de  blindaje  electoral  2015  (PBE)  del  5  de  abril  al  7  de  junio  del  presente  año,  
anunció  la  dependencia  a  través  de  comunicado.  De  acuerdo  con  la  información  emitida  el  PBE  2015  es  una  estrategia  para  
garantizar   la   aplicación   correcta   de   recursos   públicos   y   el   cumplimiento   de   principios   de   legalidad   e   imparcialidad   en  
campañas  electorales,  por  lo  cual  será  aplicado  en  todo  el  país,  y  no  solo  en  las  17  entidades  federativas  donde  se  realizarán  
comicios.   El   programa   contempla   seis   acciones   principales,   con   las   cuales   funcionará   la   delegación   durante   el   periodo  
mencionado,   una   es   la   instalación   del   comité   preventivo   de   blindaje   electoral   presidido   por   la   delegada   Patricia   González  
Valencia.   Este   tiene   como   finalidad   vigilar,   controlar   e   informar   el   cumplimiento   de   las   acciones   de   involucrados   en   la  
operación  de   los   programas   sociales   a   cargo   de   la   dependencia.   La   instancia   deberá   realizar   jornadas   de   sensibilización   y  
capacitación  con  el  personal  de  todas  las  áreas  administrativas  y  operativas  de  la  delegación.  Para  evitar  malos  entendidos,  
adelantarán   la   entrega   de   apoyos   económicos   a   beneficiarios   45   días   naturales   antes   de   la   jornada   electoral,   siendo   los  
correspondientes  a  los  bimestres  marzo-abril  y  mayo-junio,  por  lo  cual,  la  fecha  límite  para  otorgarlos  será  el  22  de  abril.  En  
cuanto  a  las  obras,  deberán  realizarse  en  términos  del  calendario  establecido,  sin  embargo  las  entregas  de  obras  concluidas  
deberán  realizarse  antes  del  23  de  abril  o  después  del  8  de  junio.  Sedesol  determinó  la  suspensión  de  reuniones  masivas  con  
beneficiarios   durante   45   días   naturales   previos   a   los   comicios,   por   lo   que   las   áreas   responsables   deberán   informar   a   los  
involucrados  de  estas  medidas.  El  5  de  junio  a  las  9  horas  se  llevará  a  cabo  la  verificación  y  resguardo  de  recursos,  por  lo  cual  
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una   comisión   supervisará   las   instalaciones   y   procederá   al   resguardo   de   las   oficinas   de   la   delegación   y   de   todo   el   parque  
vehicular.  Al  término  de  la  jornada  laboral  serán  selladas  las  puertas  de  acceso,  mismas  que  abrirán  el  lunes  8  de  junio  a  las  8  
de  la  mañana.  Las  solicitudes  de  apoyo  deberán  gestionarse  en  términos  de  normatividad  de  cada  programa,  por  lo  cual  las  
ventanillas  de  atención  funcionarán  de  manera  habitual.  (Redacción,  página  04)  
Plaza  Juárez-   

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Síntesis-Educaravanas   capacitaran   en   tema   financiero: El   alcalde   de   Pachuca,   Eleazar   García   Sánchez   inauguró   el  
programa  Educaravanas  Banamex  2015  saber  cuenta,  destinado  a  proporcionar  información  financiera  y  que  son  organizadas  
en   conjunto   con   la   Secretaría   de   Desarrollo   Económico  municipal.   García   Sánchez   señaló   que   es   básico   tener   información  
financiera  incluso  desde  la  infancia,  porque  es  un  tema  esencial  para  impulsar  el  crecimiento  social.  García  Sánchez  dijo  que  
las  actividades  que  se  realizarán  del  9  al  26  de  marzo  en  estas  educaravanas,  tienen  como  objetivo  dotar  a  los  asistentes  de  
las   herramientas   necesarias   que   les   permitan   mejorar   su   situación   personal   por   medio   de   acceso   a   recursos   bancarios  
confiables,  para  tomar  decisiones  financiera  más  acertadas.  El  alcalde  reconoció  el  apoyo  del  banco  Banamex,  representado  
por   su   subdirectora   de  Educación   financiera,   Paulina  González   Jáuregui,   ya   que  por  medio   de   sus   asesores,   se   explicarán  
aspectos   esenciales   destinados   a   un   sano   manejo   de   las   finanzas   personales   de   los   participantes   en   la   edición   2015   de  
Educaravanas   Banamex.   García   recomendó   a   quienes   acudan   a   las   caravanas   a   aprovechar   al   máximo   los   conocimientos  
adquiridos   y   aplicarlos   en   su   vida   cotidiana.   Al   respecto,   la   titular   de   la   Secretaría   de   Desarrollo   Económico   de   Pachuca,  
Guadalupe   Atitlán   Gil   informó   que   los   talleres   que   se   impartirán   son:   finanzas   personales,   opciones   para   créditos   sanos,  
emprendedurismo,  ahorro,  inversión  y  retiro,  entre  otros.  Las  actividades  se  dirigirán  a  estudiantes  de  nivel  preescolar  de  los  
siete  Centros  de  Atención  Infantil  Comunitaria,  dependientes  del  DIF  municipal,  cuya  titular  Gabriela  Badillo  estaba  presente  
en  el  evento,  hasta  instituciones  de  nivel  medio  superior  y  superior.  Además,  los  talleres  serán  impartidos  a  representantes  de  
las   cámaras   comerciales.   Atitlán  Gil   agregó  que   las  Educaravanas   2015  buscan   fomentar   la   cultura  del   ahorro  a   través  de  
pláticas  donde  se  subrayará  la  importancia  de  impulsar  el  hábito  del  ahorro,  como  una  estrategia  que  propicia  la  protección  
económica,  para  sufragar  gastos  imprevistos  o  para  emprender  proyectos.  (Edgar  Chávez,  página  02)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   

¿Le  alcanzará  al  PAN?:  El  Partido  Acción  Nacional  en  Hidalgo  es  el  instituto  político  que  más  adeptos  y  votos  ha  perdido  en  
las  últimas  elecciones  en   la  entidad.  De  ser   la  segunda  fuerza  política  en  un  estado  que   jamás  ha  tenido  alternancia  en  el  
poder  gubernamental,  pasó  a  ser  la  cuarta  y  está  en  riesgo  de  ser  la  quinta  con  el  surgimiento  de  los  nuevos  partidos.  Tras  
haber   alcanzado   su   máximo   histórico   de   votación   en   la   alianza   para   la   gubernatura   en   2010   con   el   PRD,   Movimiento  
Ciudadano  y  PT,  donde  se  llevaron  400  mil  votos,  el  partido  que  se  supondría  sería  el  principal  de  la  oposición  (al  dejar  Los  
Pinos  también  en  2012),  no  ha  conseguido  los  objetivos  planteados  por  las  dos  últimas  dirigencias  estatales.  Ahora,  con  un  
proceso  de  renovación  en  sus  filas  y  en  sus  candidatos  para  este  2015,  el  PAN  parece  estar  apostando  a  una  reconfiguración  
política  desde  sus  bases,  con  sus  principios  más  básicos:  la  política  de  la  negociación,  del  acuerdo  en  los  mejores  términos  y  
de  la  competencia  (electoral)  hasta  las  últimas  consecuencias.  Base  de  esto  es  la  ideología  de  su  actual  líder,  Asael  Hernández  
Cerón,   ex   presidente   municipal   de   Tezontepec   de   Aldama,   ex   líder   de   Acción   Juvenil   en   la   entidad,   fundador   de   la  
organización  Unión  Ciudadana  El  Maquío  en  Hidalgo   y  quien  aplica  a   cabalidad   sus  preceptos.   La   lucha  política,  hasta   sus  
últimas  consecuencias.  Capaz  de  negociar  con  el   propio  PRI  y  de  sortear  a   la   izquierda   incluso   la  más  reacia  como   la  del  
Valle  del  Mezquital  con  la  que  convivió  cuando  fue  alcalde-,  Hernández  Cerón  hizo  ya  el  primer  movimiento  dentro  de  este  
proceso   electoral   al   avalar   como   candidata   a   diputada   federal   a   Maribel   Domínguez,   la   enorme   y   más   grande   futbolista  
profesional  que  ha  dado  el  soccer  femenil  en  México.  Aunque  sea  como  suplente  para  el  distrito  6  de  Pachuca  y  Mineral  de  la  

ex   líderes   panistas   en   el   estado   se   hubiera   atrevido   a   dar.   ¿Porqué?   Porque   es   un  movimiento   arriesgado,   no   clásico   del  
blanquiazul   que  prefiere   perder   dignamente   en   las   urnas   con  un  decente   aspirante,   licenciado,   doctor   o   profesionista   que  
pensar  en  caer  víctima  de  las  masas  que  puedan  o  elevarlos  o  mandarlos  al  fondo  de  la  tabla  de  la  elección.  Si  me  preguntan  
a  qué  aspira  el  PAN  en  este  2015,  puedo  escribir  que  a  dos  cosas:  la  primera,  a  volver  a  ser  un  partido  político  protagonista  
de  las  elecciones,  que  compita  bien  ante  la  maquinaria  tricolor  que  en  Hidalgo  es  infalible.  Y  dos:  volver  tener  la  mística  de  
Acción  Nacional  en  todos  sus  militantes,  hasta  hace  unos  meses  desangelados  en  un  comité  sin  mucha  utilidad  ni  funciones,  
con  pocos  adeptos  en   las  regiones  e   incluso  con  espacios  cerrados  ante   la  opinión  pública.De  resultarle   la  apuesta  a  Asael  
Hernández,  estaremos  ante  el  surgimiento  de  un  nuevo  liderazgo  que  vuelve  a  poner  en  la  palestra  política  a  una  verdadera  
oposición  de  cara  a  la  renovación  de  la  gubernatura  en  2016.  (Eduardo  González,  página  03)  
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¿Quién  para  el  SNTE?  
  
Especialista   en   degustar   tacos   de   canasta  en   horas   laborales,   el   dirigente   de   la   Sección   XV  del   Sindicato  

Mari   frente  al   edificio  de  Bancomer,  del  bulevar  Felipe  Ángeles.      y  
verlo  en  el  puesto  de  tacos,  que  obtener  audiencia  en  las  oficinas  ubicadas  sobre  el  G.  Bonfil.  Pese  a  su  condición  de  origen  

  
C
plurinominal.     las  estructuras  del  liderazgo  moral  que  lo  encumbraron  en  la  secretaria  
general   de   ese

  

Mirna   García,   ex   dirigente   de   esa   organización   por   el   presunto   desvió   de   dinero,   depositado   en   las   cuentas   de   la   cúpula  
sindical.  

  
Ramírez  Oviedo  sea  el  candidato  que  ocupe  la  primera  posición  en  la  lista  de  plurinominales  por  la  quinta  circunscripción,  lo  

presentación  estatal  del  magisterio,  con  la  posibilidad  abierta  de  que  la  
disputa  por  el  control  de  ese  gremio  prevalezca.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
Jorge  Rojo  ¿reencuentro?  
  
Luego  de  ser  finalista  en  la  sucesión  gubernamental  de  Miguel  Ángel  Osorio  Chong  y  coordinador  de  campaña  de  Francisco  
Olvera  Ruiz  se  evidencio  un  distanciamiento  político  de  Jorge  Rojo  García  de  Alba  con  la  jefatura  del  grupo  priísta  en  el  poder  
que  lo  marginó  de  nuevas  postulaciones  a  cargos  de  elección  popular  dedicándose  a  tareas  productivas  privadas  sin  dejar  la  
actividad  política  y  social  a   través  de   la   fundación  Jorge  Rojo  Lugo.  Ex  secretario  de  Agricultura,  ex  presidente  del  Partido  
Revolucionario   Institucional   (PRI)   y   diputado   federal   en   la   anterior   legislatura   jugó   papel   protagónico   en   los   últimos   dos  
procesos  para  postular  candidato  a  gobernador  además  de  ser  uno  de  los  dos  descendientes  con  actividad  política  de  quien  
por  más  de  7  décadas  fue  la  clase  priista  hegemónica  de  Hidalgo  a  partir  de  su  abuelo  Javier  Rojo  Gómez.  A  un  año  de  iniciar  
el  proceso  interno  en  el  PRI  para  candidato  a  suceder  a  Olvera  Ruiz  hay  señales  que  indican  que  tuvo  un  reencuentro  con  el  
secretario  de  Gobernación  Miguel  Ángel  Osorio  Chong;;  porque  siempre  mantuvo  dialogo  con  el  mandatario  estatal,  así  que  de  
confirmarse   esta   versión   hasta   ahora   extraoficial   porque   Jorge   Rojo   se   mantiene   hermético   los   escenarios   en   los   meses  
siguientes  pueden  modificarse.  Rojo  García  de  Alba  es  un  actor  político  que  tiene  interesante  capital  que  logró  mantener  sin  
ser  ya  la  corriente  hegemónica  que  con  trabajo  de  tierra  tiene  fuerza  para  ser  considerado  en  los  futuros  procesos  internos  de  
manera   independiente  de   la  presencia  de   su  hermano   José  Antonio  que   tiene  un   juego  diferente.  Esta   versión  no   tardará  
mucho  en  confirmarse  o  desmentirse  pero  de  ser  lo  primero  la  competencia  por  la  candidatura  a  gobernador  del  PRI  tendrá  
más  ingredientes  porque  aumentarán  los  carriles  de  la  pista  y  nadie  hoy  puede  decir  que  tiene  la  delantera.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)    
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Crónica-Balcón  Político   

La  violencia  en  el  Día  Internacional  de  la  Mujer:    

El   27  de   febrero   pasado  desapareció   la   joven  de  17   años  Citlali   Paola  Escalante  Salas,  de   su  domicilio  en  el  municipio  de  
Tolcayuca,  días  después  fue  hallado  su  cadáver,  semienterrado  en  un  paraje  a  unos  kilómetros  de  distancia.  Alejandra  López  
Romo  de  Vivar,  su  hijo  de  13  años  y  su  hermano,  fueron  agredidos  por  tres  jóvenes  preparatorianos  del  Instituto  Tecnológico  
y  de  Estudios  Superiores  Monterrey  (ITESM),  Campuso  Hidalgo,  al  parecer  bajo  los  influjos  del  alcohol.  Los  agresores  fueron  
identificados  por  las  víctimas  como  Fernando  Arana  Salas  y  Ulises  y  Jesús  Rodríguez  Sánchez.  El  primero  es  hijo  de  Gerardo  
Arana  Sáenz,  funcionario  de  la  SOPOT.  Leonarda  Martínez  Reyes,  regidora  del  Partido  Nueva  Alianza  (Panal)  en  el  municipio  
de  Tula  de  Allende,  durante  la  gestión  de  Rodolfo  Paredes  Carbajal,  fue  asesinada  en  su  domicilio  la  madrugada  del  sábado  y  
el  principal  sospechoso  es  su  marido.  Durante   la  conmemoración  del  Día  Internacional  de   la  Mujer,  acto  encabezado  por  el  
gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  y   la  presidenta  del  DIF  Hidalgo,  Guadalupe  Romero  de  Olvera,  mujeres   integrantes  de   la  

Procuraduría  General  de  Justicia  del  Estado  de  Hidalgo  (PGJEH),  como  nueva  directora  del  Instituto  Hidalguense  de  la  Mujer,  
en   sustitución   de  Erika  Ramírez,   ahora   candidata   a   diputada   federal   del   PRI.   Las   integrantes   de   dicha   red   intentaron,   sin  
éxito,  proponer  una  terna  de  mujeres  para  seleccionar  a  la  nueva  titular  del  IHM,  para  ello  se  entrevistaron  con  la  secretaría  
de  Desarrollo  Social   (Sedeso),  quien  ofreció  mediar  ante   las   instancias  correspondientes.  Al   final  no  se   tomó  en  cuenta  su  
planteamiento,  según  denunció  Adriana  Jiménez  Patlán,  representante  de  la  Red  por  los  Derechos  Sexuales  y  Reproductivos  
en  México  (Rdreser)  y  tampoco  se  atendió  su  propuesta  de  crear  un  Consejo  Consultivo  que  formen  aquellas  organizaciones  
que  han  acompañado  los  trabajos  del  IHM  en  favor  de  la  defensa  de  los  derechos  de  las  mujeres,  tan  golpeados,  como  los  
botones  de  muestra  aquí  presentados.  

(Carlos  Camacho,  página  03)  

Criterio-   
  
Maauad   y   el   sur   de  Hidalgo:   El   sur   de  Hidalgo   está   destinado   a   convertirse   en   el  motor   del   desarrollo   económico   del  
estado.  No  es  un  deseo,   sino  un  proyecto  por  el   que  han  apostado   las  autoridades  de   la  entidad  y  que,  sin  hacer  mucho  
ruido,  avanza  a  buen  término.  Olvidemos  el  aeropuerto,  la  refinería  y  los  demás  proyectos  con  los  que  el  gobierno  federal  nos  
tuvo   encandilados   durante  muchos   años.   La   realidad   es   que   la   zona   limítrofe   de  Hidalgo   con   Puebla,   Tlaxcala,   Estado   de  
México  y  Querétaro  terminará  siendo  el   lugar  en  el  que   las  empresas  mexicanas  y  extranjeras  se   instalan  ya,  y   lo  seguirán  
haciendo   en   años   venideros.   José   Pablo   Maauad,   secretario   de   Desarrollo   Económico   de   Hidalgo,   es   uno   de   los   más  
convencidos  de  esta  realidad.  El  joven  funcionario  local  no  sólo  cuenta  con  proyectos,  carpetas  y  números;;  tiene  a  la  mano  el  
entusiasmo  de  que  las  cosas  se  hacen  bien,  y  se  seguirán  haciendo  mejor  en  el  futuro.  Uno  conversa  con  el  secretario  y  se  da  
cuenta  de   inmediato  de   la  seguridad  en  sus  palabras.  Cuando  se   le  pregunta  de  proyectos  te  responde  con  realidades.  Se  
habla   de   parques   industriales   y   te   dice   las   empresas   que   ya   comienzan   a   invertir   en   ellas.   Se   menciona   la   Ciudad   del  
Conocimiento   y   te   dice   lo   que   ya   está   amarrado   a   corto   y   mediano   plazos.   La   visión   de   Maauad   no   es   exclusiva.   Sus  
colaboradores  también  te  transmiten  esa  energía  positiva.  Lo  más  seguro  es  que  no  vivirán  desde  sus  oficinas  la  cumbre  del  
proyecto,  pero  sus  nombrex  estarán  grabados  en  el  mismo.  Le  digo  a  Maauad,  parte  en  broma,  parte  en  serio,  que  debería  
entonces  ser  el  próximo  gobernador.  El  secretario  se  ríe  con  ganas  mientras  dice  que  no  con  la  cabeza.  Además,  aclara,  no  
cuenta  con  un  cargo  de  elección  popular,  por  lo  que  no  puede  ser  candidato  por  su  partido.  Habrá  entonces  que  aprovechar  
al  máximo  su  capacidad  y,  sobre  todo,  su  entusiasmo.  
  
  (Manuel  Baeza,  página  03)  
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Milenio-   

:  Que  
Mineral  de  la  Reforma,  quien  dijo  no  entender  por  qué  ha  generado  controversia  el  que  futbolistas  o  figuras  del  espectáculo  
hayan  mostrado  su  interés  por  incursionar  en  la  política,  pues  comentó  que  al  igual  que  ella,  Cuauhtémoc  Blanco  o  Carmen  
Salinas,  por  ejemplo,  son  ciudadanos  con  derecho  a  votar  y  ser  votados.  Lo  malo  es  que  la  gente,  cada  vez  les  cree  menos  
también  a  los  personajes  de  la  farándula.  

:  Que  tras  el  incidente  denunciado  en  redes  sociales  donde  una  familia  fue  agredida  por  jóvenes  de  San  Javier  en  Pachuca  a  
causa  de  un  altercado  vial,  a  la  Procuraduría  de  Justicia  de  Hidalgo  no  le  quedó  de  otra  más  que  aclarar  que  el  caso  sigue  
abierto  luego  de  que  se  denunciara  que  los  3jóvenes,  señalados  como  familiares  de  personajes  de  la  política  hidalguense  y  
menores  de  edad,   fueran  puestos  en   libertad  al  no  encontrar  elementos  para  su  culpabilidad,  siendo  que  un  menor  de  13  
años  fue  golpeado,  así  como  su  mamá  y  una  persona  más.  

:  Que  en  San  Guillermo  La  Reforma,  municipio  de  Mineral  de  la  Reforma,  hicieron  un  llamado  a  las  autoridades  de  Turismo  y  
Cultura   para   que   revisen   la   situación   de   sitios   históricos   de   la   época   minera   de   la   entidad,   ya   que   dicen   hay   bastantes  
vestigios  que  se  pierden  porque  los  predios  ya  están  a  la  venta  sin  que  nadie  revise  su  valor  histórico.  Dicen  que  acudirán  con  
las  dependencias  pertinentes  para  tratar  el  tema,  en  especial  con  Roberto  Pedraza  para  que  acuda  a  reunirse  con  vecinos  de  
las  comunidades  de  San  Guillermo,  La  Pila,  Pueblo  Nuevo  y  Dos  Carlos.  

:  Que  a  quien  no  recibieron  muy  bien  fue  a  Ángel  Vera  Salomón,  nombrado  este  fin  de  semana  como  secretario  general  del  
municipio  de   Ixmiquilpan.  Y  es  que  dicen   que  el  nombramiento  no   fue  válido  pues  no   se   realizó  ninguna   sesión  oficial   de  
cabildo  por  lo  que  no  tardará  en  llegar  la  impugnación  sobre  lo  hecho  por  el  edil  Cipriano  Charrez  quien  acumula  expedientes  
en  oficialía  de  partes  en  el  Congreso  del  estado,  la  Procuraduría  de  Justicia  y  ante  el  Poder  Ejecutivo  local.  
  
  (Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"El  desarrollo  sin  la  incorporación  igualitaria  de  hombres  y  mujeres  es  perverso  porque  reproduce  la  desigualdad.  Necesitamos  
construir  una  sociedad  en  que  la  brecha  económico-   
Marcela  Lagarde  de  los  Ríos  
Investigadora  y  conferencista  sobre  desigualdad  de  género  en  México.  
  
"Ha  sido  menor  el  número  de  feminicidios,  el  número  de  incidentes,  sin  embargo  se  destaca  no  por  otra  cuestión  sino  porque  

  
Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  de  Hidalgo  sobre  bajo  índice  de  feminicidios  en  la  entidad.  
  
  
"Son  investigadores  que  vienen  trabajando  con  nuestro  investigadores  en  leucemia,  cáncer  en  niños,  y  la  esposa  del  

  
Humberto  Veras  Godoy  
Rector  de  UAEH  sobre  investigación  vs  cáncer.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Criterio-Se  dice  que   
  
que  el  alcalde  de  Ixmiquilpan,  Cipriano  Charrez,  lejos  de  observar  una  actitud  sensata  y  responsable  en  su  forma  de  gobernar  
ese   importante   municipio   de   la   entidad   alienta   a   los   habitantes   de   las   comunidades   para   que   se   conformen   guardias  
comunitarias  y  con  ello  descalificar  el  trabajo  de  las  instituciones  encargadas  de  otorgar  seguridad  pública.  Por  si  fuera  poco  
los   incita  a  que  se  conduzcan  por   las   reglas  de   los  usos  y  costumbres  de   la   región  violando   las   leyes.  Ahora  se  sabe  que  

contra  la  población  en  general.  

que  posiblemente  en  la  estructura  de  la  Secretaría  de  Gobierno,  que  encabeza  Salvador  Elguero,  pudiera  concretarse  el  relevo  
de   uno   de   los   subsecretarios   sin   que   se  mencione   de   quién   se   trata,   porque   se   sabe   que   el   ambiente   es   hostil   y   que   el  
funcionario   está   peleado   con   todo   su   personal,   lo   que   propicia   que   el   desarrollo   de   las   encomiendas   en   su   oficina   no   se  
cumpla  y  tampoco  está  abonando  para  el  mejor  cumplimiento  de  su  función.  

que   los  municipios  de  Metztitlán  y  Eloxochitlán  atravesarán   fronteras  con   la   transmisión  nocturna  en  el   canal  de   televisión  
Bandamax,  hoy  y  el  jueves,  donde  saldrán  al  aire  los  paisajes  de  esa  parte  de  la  Sierra  Baja  del  estado  con  motivo  de  la  más  
reciente  cabalgata  que  se  realizó  en  la  zona,  organizada  por  la  asociación  de  cabalgatas  del  estado  y  en  la  que  participaron  
jinetes  del  estado  y  siete  entidades  más,  con  unos  mil  500  participantes.  El  evento  fue  coordinado  por  Horacio  Trejo  y  Darío  
Badillo,  entre  otros  organizadores.  

que  finalmente  este   fin  de  semana  pasó  sin  mayor  complicación   la   licencia  a   la  regidora  del  PRD,  Hilda  Miranda,  quien   ira  
como  candidata  a  diputada  federal  suplente  por  la  quinta  circunscripción  durante  sesión  extraordinaria  del  cabildo  de  Mineral  
de  la  Reforma,  donde  brilló  por  su  ausencia  el  regidor  del  PVEM  Oliverio  López  Anaya,  quien  el  pasado  viernes  hizo  tremendo  
berrinche  para  que  la  Asamblea  no  dejara  ir  a  la  regidora.  Por  eso  ya  le  conoce  como  El  niño  verde  y  berrinchudo.  

que   en   unas   cuantas   semanas   Pachuca   será   sede   de   una   reunión   nacional   de   proyectos   similares   a   los   de   la   Ciudad   del  
Conocimiento   que   puso   en   marcha   Francisco   Olvera   al   inicio   de   su   administración.   En   este   encuentro   nacional   se   busca  
conocer  las  experiencias  de  los  diferentes  proyectos  estatales,  unos  diez,  y  establecer  mecanismos  de  cooperación  entre  ellos.  
  
  (Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
Micropresupuesto  al  IHM  huele  a  demagogia.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-   
  
Cómo   andará   la   relación   entre   el   ex   líder   panista   en   Hidalgo,   Alejandro   Moreno   Abud,   y   su   comité   nacional,   que   para  
inconformarse  por   la  ratificación  de  Asael  Hernández  Cerón  como  nuevo  dirigente  de   la  agrupación  en   la  entidad  tuvo  que  

los  derechos  político-electorales  del   ciudadano  que   inició  ante   la   instancia  partidista.  La  decisión   tomada  por  Moreno  Abud  
deja  claro  que  no  confía  en  el  CEN  del  PAN,  donde,  según  ha  trascendido  en  Radio  Pasillo,  existe  molestia  por  el  papel  que  el  
ex  dirigente  desempeñó  durante  su  paso  por  las  oficinas  de  la  avenida  Madero,  que  hizo  caer  al  partido  al  cuarto  lugar  de  las  
preferencias  electorales  en  Hidalgo.  El  caso  es  que,  tras  esta  nueva  impugnación  de  Moreno,  que  será  resuelta  en  primera  
instancia  por  el  TEEH,  se  abre  un  capítulo  más  en  el  melodrama  panista,  mientras  el  proceso  electoral  rumbo  al  7  de  junio  
avanza   y   el   blanquiazul   no   logra   generar   las   condiciones   para   llegar   en   unidad   a   la   contienda   donde   serán   electos   los  
próximos  diputados  federales  del  país.  
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  el  secretario  general  de  la  Sección  XV  del  SNTE,  Francisco  Sinuhé  Ramírez  Oviedo,  se  sumó  a  la  
lista   de   los   hidalguenses   que   tienen   posibilidades   de   obtener   una   curul   en   San   Lázaro   por   la   vía   de   la   representación  
proporcional.  El  líder  magisterial,  quien  dejó  no  muy  gratos  recuerdos  a  gente  que  lo  apoyó  cuando  inició  su  carrera  política  
como  regidor  en  el  municipio  de  Zempoala,  será   incluido  en  la   lista  de  candidatos  plurinominales  del  Partido  Nueva  Alianza  
(Panal)  por  la  quinta  circunscripción,  y  sólo  dependerá  de  dos  factores  para  llegar  a  la  Cámara  baja:  ocupar  un  buen  lugar  en  
el  listado  y  que  la  agrupación  turquesa  logre  una  votación  aceptable  el  próximo  7  de  junio.  
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Con  Ramírez  Oviedo   serían  ya   cuatro   los  hidalguenses  perfilados  para   convertirse  en  diputados  plurinominales,   ya  que   las  
priistas   Érika   Rodríguez   Hernández   y   Liliana   Oropeza   Olguín,   además   de   la   panista   Marisol   Vargas   Bárcena,   tienen  
prácticamente  segura  la  curul.    
  
(Redacción,  página  web)    
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Diversos  fondos  que  maneja  la  Semarnat  en  Hidalgo  sufrirán  las  consecuencias  del  recorte  anunciado  hace  algunos  días  por  
parte  de  la  federación,  pues  resulta  primordial  ajustar  los  recursos  económicos  ante  el  negativo  panorama  presente  en  el  país  
relacionado  con  el  precio  del  petróleo  y  la  fluctuación  del  dólar  ante  el  peso.  Son  varias  las  dependencias  e  incluso  áreas  del  
gobierno  estatal  las  que  ahora  deben  reorientar  el  uso  de  montos  para  enfrentar  esta  nueva  crisis.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-José   Alonso   Huerta: Artífice   de   más   y   nuevas   estrategias   que   permitan   a   la   juventud   diseñar   e   impulsar   una  
dinámica   sustentada   en   el   conocimiento,   el   director   general   del   Consejo   de   Ciencia,   Tecnología   e   Innovación   de   Hidalgo,  
funge  como  uno  de  los  eslabones  para  una  cadena  que  apuesta  por  la  especialización  como  detonante  del  progreso,  de  ahí  la  
importancia  de  mantener  el  contacto  interdisciplinario  para  potenciar  los  alcances.  
  
Abajo-Juan  Carlos  Muñoz:  Muñoz  Saucedo  como  regidor  de  Tulancingo  aparece  simplemente  como  uno  más  en  el  cabildo  
porque  definitivamente  su  papel  ha  venido  a  menos  y  es  que  en  aquella  demarcación  los  pendientes  son  múltiples,  pero  este  
personaje  no  termina  por  adaptarse  al  rendimiento  que  debería  proyectar  hacia  la  población.  El  munícipe  en  pocas  ocasiones  
evidencia  los  logros  desde  la  asamblea  municipal.  
  
  (Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
   
PREPARATIVOS  
La  Secretaría  de  Turismo  y  Cultura  del  gobierno  estatal,  así  como   los  ayuntamientos  hidalguenses,   entraron  en  temporada  
alta  ante   la  cercanía  de   las  vacaciones  por  Semana  Santa.  Preparativos  de  organización,   logística,   información,  seguridad  y  
auxilio  vial   tienen  que  ver  con  todo  el  programa  anual.  De   la  misma  forma,  debido  a   las  características  de  cada  región  en  
nuestro   estado,   son   diferentes   las   acciones   que   cada   municipio   debe   aplicar   para   atender   la   demanda   turística   más  
importante  de  todo  el  año.  
  
MÉXICO  CONECTADO  
El   programa   federal   denominado  México   Conectado,   que   busca   llevar   redes   de  Wi-Fi   a   todo   el   país,   encuentra   diferentes  
obstáculos   en   municipios   hidalguenses   como   Ixmiquilpan   y   Mixquiahuala,   pues   sus   cabildos   no   atendieron   las   solicitudes  
necesarias  para   incorporarse  a   la  red  nacional  de  comunicación  que  plantea  este  proyecto.  De  esta   forma   la  posibilidad  de  
acceder  a  internet  gratuito  en  estos  municipios  es  cada  vez  más  lejana  y  todo  porque  las  diferencias  políticas  entre  alcaldes  y  
regidores  no  permiten  el  avance  ni  el  beneficio  colectivo.  
  
IGUALDAD  
Al   interior   del   Instituto   Estatal   Electoral   (IEEH)   exhortaron   a   los   partidos   políticos   a   diseñar   y   emitir  
lineamientos  para  garantizar   la   paridad  de  género,   ahora  que   la   equidad  es  un   tema  de  gobernabilidad,   los  
organismos  electorales  buscan  que  las  cúpulas  intervengan  en  proponer  criterios  y  disposiciones  que  procuren  
la  igualdad,  tanto  en  los  organigramas  partidistas  como  la  postulación  de  candidatos.  
  
CONTAMINADOS  
Persiste  la  preocupación  en  la  región  de  Tula  debido  a  los  altos  índices  de  contaminación  que  prevalecen  en  la  presa  Endhó,  
pese  a  que  esta  queja  es  constante  desde  hace  más  de  20  años  hoy   impera   la   inquietud  en   la  zona  por  el   incremento  de  
padecimientos  o  enfermedades  cancerígenas,  relacionadas  con  la  polución  que  abunda  en  ese  lugar.  
  
(Redacción,  página  02)  
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P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
Criterio-INE:   listos,   900   funcionarios   que   vigilarán   equidad   en   elecciones: El   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)  
cuenta  con  más  de  900  funcionarios  en  el  país  que  darán  fe  pública,  dentro  y  fuera  del  proceso  electoral  en  marcha,  de  actos  
que   puedan   afectar   la   equidad   en   la   contienda,   informó   el   secretario   ejecutivo   del   INE,   Edmundo   Jacobo   Molina.   El  
funcionario,  en  quien  de  acuerdo  con  el  mandato  constitucional  recaerá  esta  nueva  función,  informó  a  Notimex  que  hasta  el  
momento  se  han  recibido  alrededor  de  80  peticiones  de  partidos  políticos  para  dar  fe  pública  de  algún  acto  que  consideran  

   Los   funcionarios   del   instituto,   dijo,   fueron   previamente  
sponsabilidad  muy  grande  porque  implica  actividades  notariales  

secretario  y  de  los  vocales  secretarios  de  las  juntas  locales  y  distritales  del  INE.  Jacobo  Molina  podrá  delegar  la  facultad  a  los  
servidores  públicos  del  instituto,  la  cual  procederá,  entre  otros  casos,  para  constatar  actos  o  hechos  referidos  en  peticiones  
planteadas  por  partidos  políticos  o  candidatos  independientes.  Además,  de  acuerdo  con  el  reglamento  aprobado  por  el  INE  en  
esta   materia,   las   peticiones   que   se   hagan   a   la   autoridad   electoral   para   constatar   directamente   hechos   o   conductas   que  
eventualmente  alteren  el  desarrollo  de  un  proceso  electoral,  se  deberán  apegar  a  procedimientos  ciertos,  con  lo  que  se  busca  

  Frente  a  las  críticas  por  la  lentitud  en  que  actúa  la  Oficialía  Electoral,  a  decir  de  los  
siete  partidos  políticos  que  el  pasado  18  de   febrero   se   retiraron  de   la  mesa  del   Consejo  General   y  que  posteriormente   se  
reintegraron  de  forma  escalonada,  recordó  que  la  construcción  de  esta  nueva  responsabilidad   inició  prácticamente  de  cero.  

incrementar  el  presupuesto  del  
  Además,  se  tuvo  que  construir  todos  

los   protocolos,   redactar   y   aprobar   los   lineamientos   para   su   operación   y   sobre   todo,   capacitar   y   habi
  El  secretario  ejecutivo  del   Instituto  Nacional  

uy  grande  porque  
  (Guadalupe  Vallejo,  página  20)  

El  Universal-Tortura  generalizada:  ONU;;   falso,   revira  SRE:  En  México,   la  práctica  de   la   tortura  es  generalizada  y   la  
mayor  parte  de   los  casos  están   impunes,  señaló  el  relator  especial  de   la  Organización  de   las  Naciones  Unidas  (ONU),  Juan  
Méndez.  Al  presentar  su  informe  anual  de  actividades  en  el  marco  de  la  sesión  regular  28  del  Consejo  de  Derechos  Humanos,  
indicó  que  esa  práctica  ocurre  desde  la  detención  hasta  que  la  persona  es  puesta  a  disposición  de  los  ministerios  públicos  y  se  
usa   con   fines  de   castigo  o   como  parte  de   las   investigaciones.  En   respuesta  al  diagnóstico,  el   embajador   Jorge  Lomónaco,  
representante  permanente  de  México  ante  los  organismos  internacionales  con  sede  en  Ginebra,  dijo  que  el  gobierno  mexicano  

n  
EL  UNIVERSAL,  indicó  que  la  Cancillería  de  nuestro  país  solicitó  un  reporte  al  relator  sobre  los  casos  que  pudo  documentar  y  

Una  cosa  es  la  retórica  y  otra  la  sustentación,  y  la  verdad  es  qu
reportó  ayer  al  Consejo  de  Derechos  Humanos  de   la  ONU  sus   labores  en  el  último  año,  durante  el   cual  visitó,  entre  otros  
países,  a  México  del  21  de  abril  al  2  de  mayo  de  2014.  En  su  exposición  dedicó  un  minuto  para  explicar  el  caso  de  México  y  
reconoció  las  facilidades  que  recibió  por  parte  del  gobierno  de  nuestro  país  para  realizar  su  trabajo,  además  aseguró  que  las  
autoridades  trabajan  en  la  materia.  En  octubre  de  2014,  luego  de  visitar  nuestro  país,  el  relator  dio  un  informe  preliminar  en  
el  que  expresó   su  preocupación  por   la   impunidad  en   la  materia   y  exhortó  a   las  autoridades  a   indagar   todos   los   casos   sin  
premura,   de   forma   imparcial   e   independiente.   Cinco   meses   después,   en   Ginebra,   Suiza,   entregó   el   reporte   final   a   dicho  
órgano  de   la  ONU  en   el   que   señala   que   la   tortura   es   generalizada   en  México   y   observó   también   serios   problemas   en   las  
condiciones   de   detención.   El   informe.   En   el   reporte   indica   que  México   atraviesa   por   una   compleja   situación   de   seguridad  
pública  y  que  la  delincuencia  organizada  es  un  desafío  para  las  autoridades  y  la  población.  Indicó  que  desde  2006  y  bajo  la  

  
la   delincuencia   organizada,   incluyendo   el   despliegue   de   fuerzas   armadas   que   cumplen   funciones   de   seguridad   pública,  
llegando  a  50  mil  efectivos  en  2012.  Citó  que  la  Comisión  Nacional  de  los  Derechos  Humanos  (CNDH)  registró  un  aumento  de  
quejas   por   tortura   y  malos   tratos   desde   2007,   y   reportó   un  máximo   de   2  mil   20   quejas   en   2011   y   2   mil   113   en   2012,  
comparadas  con  un  promedio  de  320  en  los  seis  años  anteriores  a  2007.  Entre  diciembre  de  2012  y  julio  de  2014,  la  CNDH  
recibió  mil  148  quejas  por  violaciones  atribuibles  a   las  Fuerzas  Armadas.  Señaló  que  no  existe  un   registro  nacional  y  cada  

calificar  actos  de  tortura  o  malos  tratos  como  deli
generalmente,   haber   sido   detenidas   por   personas   vestidas   de   civil,   a   veces   encapuchadas   que   conducen   autos   no  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

13  de  20  

1133  

identificados   y   no   cuentan   con   una   orden   judicial   ni   informan   los   motivos   del   arresto.   Agregó   que   la   detención   va  
acompañada  de  golpes,  insultos  y  amenazas,  e  incluso  hay  casos  en  los  que  las  víctimas  fallecieron  a  causa  de  las  torturas.  
No  coincidimos.  Al   respecto,  el  embajador  Lomónaco   indicó  que   la  visita  del   relator  se   inscribe  en   la  política  de  apertura  y  

de   la  convicción  de  que  la  prevención,  combate  y  erradicación  de   la  tortura  son  tareas  prioritarias  para   la  consolidación  de  

el  gobierno  mexicano  identifica  los  retos  en  la  materia,  pero  no  podemos  compartir  una  aseveración  en  el  sentido  de  que  la  

o  
mecanismos  para  erradicar  la  tortura  y  se  han  establecido  los  protocolos  para  documentar  y  llevar  los  casos  ante  la  justicia.  El  

gene

presentado   14   cas
mantendrá  su  apertura  y  dará  seguimiento  a  las  recomendaciones.  Al  conocer  el  reporte,  Amnistía  Internacional  (AI)  pidió  al  
gobierno  que  cumpla  con  todas  y  cada  una  de  las  recomendaciones  que,  desde  octubre  del  año  pasado,  presentó  el  relator  al  
adelantar   parte   del   informe.   Plateó   garantizar   que   los   médicos   forenses   realicen   exámenes   inmediatos,   imparciales   y  
exhaustivos  en  los  casos  donde  se  alega  tortura  y  que  las  autoridades  acepten  los  informes  de  expertos  independientes  como  
prueba  válida  en  casos  judiciales.  Por  su  parte,  el  presidente  de  la  Mesa  Directiva  del  Senado,  Luis  Miguel  Barbosa,  rechazó  
que  la  tortura  en  México  sea  un  fenómeno  generalizado.  Aun

  (Liliana  Alcántara,  primera  plana)  
La  Jornada-Ante  reclamos,  se  aplaza  aprobación  de  la  ley  del  agua:  La  Junta  de  Coordinación  Política  de  la  Cámara  
de  Diputados  decidió,  por  
en  el  pleno  del  dictamen  de  la  Ley  General  de  Aguas,  que  se  pretendía  aprobar  en  la  sesión  de  hoy.  Las  bancadas  opositoras  
opinaron  que  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  tenía  los  votos  necesarios,  pero  no  el  respaldo  social,  debido  a  que  
el  documento  abre  la  puerta  a  la  iniciativa  privada  a  prestar  el  servicio  público  de  agua  potable,  facturar  y  cobrar  al  usuario  
final.  La  junta  autorizó  foros  de  discusión,  pero  legisladores  de  los  partidos  de  la  Revolución  Democrática  (PRD),  del  Trabajo  
(PT)  y  Morena  plantearon  que  ello  debe  ser  para  modificar  el  dictamen  y  quitar  los  puntos  que  llevan  a  la  privatización  del  
agua,  e  incluso  a  presentar  un  documento  distinto  basado  en  la  propuesta  de  la  sociedad  civil.  Manlio  Fabio  Beltrones  (PRI),  

que  no  tenga  lento  aprendizaje,  que  no  hay  in   
Beltrones   explicó   que   los   partidos   en   ese   órgano  de  dirección   de   la   cámara   optaron  por   abrir   un   espacio   de   participación  

deje  atrás  la  desinformación  de  algunos  políticos  en  campaña,  que  
  El   coordinador  del  PRD,  Miguel  Alonso  Raya,   resaltó  que   la  apertura  a   las  

opiniones   de   la   sociedad   y   los   propios   legisladores   conducirá   a   cambios   en   el   contenido   del   dictamen   promovido   por   el  
gobierno   federal   por   medio   de   la   Comisión   Nacional   del   Agua   (Conagua).  
asociaciones  y  a  los  investigadores  que  han  expresado  dudas,  si  no  hay  intención  de  modificar  el  dictamen.  Las  reuniones  de  

  Manuel  Huerta  (Morena)  deseó  que  al  posponer  la  discusión  del  
nfeld  (por  el  director  de  la  

Conagua,  David  Korenfeld)  la  aprueben  mañana,  pasado  mañana  o  dentro  de  un  año,  sino  que  se  abra  una  discusión  seria  y  
   También   la   diputada   Lilia   Aguilar   (PT)  

consideró  que  este  plazo  no  debe  ser  sólo  para  diferir  por  unos  días  las  críticas  de  la  sociedad  civil  y  de  los  investigadores  o  
para  evitar  las  manifestaciones  en  la  calle  y  en  la  tribuna.  Antes  de  que  el  PRI  aceptara  posponer  el  debate  de  la  Ley  General  
de  Aguas,  diputados  y  senadores  de  ese  partido  defendieron  el  dictamen  e  incluso  invitaron  a  empresarios  que  ya  operan  el  
servicio  de  agua  potable  en  los  municipios,  así  como  al  ex  director  de  Petróleos  Mexicanos  (Pemex)  Jesús  Reyes  Heroles,  a  
quien  diputados   del   PRD   señalaron  de   ser   el   principal   cabildero   de   la   iniciativa   a   nombre  del   capital   privado.   Kamel  Athie  

y  
privati
su  administración  en  el  gobierno  capitalino,  Andrés  Manuel  López  Obrador  permitió  la  operación  de  empresas  privadas  en  el  
Sistema  de  Aguas  de  la  ciudad.  Se  trata,  leyó  en  una  tarjeta,  de  las  empresas  Proactiva,  Medio  Ambiente,  Sacsa,  Industrias  

Aguas  podría  ser  mucho     (Enrique  Méndez,  primera  plana).  
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Excélsior-Crimen   lava  29  mil  mdd  en  México  y  EU;;  advierten  que  es  un  problema  binacional:  El  subprocurador  
general  de  Estados  Unidos,  Kenneth  Blanco,   reveló  que   las  organizaciones   criminales  que  operan  en  México  y  en   la  Unión  
Americana   lavan   29   mil   millones   de   dólares   al   año.   Agregó   que   esa   cifra   deja   claro   que   el   problema   no   es   únicamente  
mexicano   ni   sólo   estadunidense   sino   bilateral,   porque   impacta   las   economías   de   ambos   países,   por   lo   que   instó   a   firmar  
convenios  de  colaboración  en  la  materia.  Durante  la  inauguración  del  programa  de  capacitación  en  juicios  orales  que  imparte  
la  Procuraduría  Fiscal  de  la  Federación  a  un  grupo  de  abogados  mexicanos  con  asesoría  de  expertos  de  Estados  Unidos  en  la  
materia,  Blanco  agregó  que  el  problema  debe  tener  un  enfoque  proactivo  en  lugar  de  actuar  únicamente  de  manera  reactiva  
frente  a  las  detenciones  en  flagrancia.  Manifestó  que  las  autoridades  deben  dedicarse  mayormente  a  perseguir  y  desmantelar  
las  redes  del  crimen  organizado.  Lavado  en  México  y  EU   llega  a  29  mmdd;;   inauguran  programa  de  capacitación  en   juicios  
orales   .   El   subprocurador   general   de   Estados   Unidos,   Kenneth   Blanco   dijo   que   el   problema   no   es   sólo   mexicano   o  
estadunidense,   sino   bilateral   y   que   impacta   a   las   dos   economías.   El   subprocurador   general   de   Estados   Unidos,   Kenneth  
Blanco,   reveló   que   las   organizaciones   criminales   que   operan   entre  México   y   la   Unión   Americana   lavan   29  mil  millones   de  
dólares   al   año.   Agregó   que   esa   cifra   deja   claro   que   el   problema   no   es   únicamente  mexicano   ni   sólo   estadunidense   sino  
bilateral,  porque  impacta  las  economías  de  ambos  países  y  del  mundo.  Luego  de  reconocer  que  el  problema  es  compartido,  
comentó  que  la  solución  tiene  que  ser   igual,  compartida  entre   los  gobiernos  de   las  dos  naciones,  a  través  de  convenios  de  
colaboración.   Blanco   habló   así   durante   la   inauguración   del   programa   de   capacitación   en   juicios   orales   que   imparte   la  
Procuraduría  Fiscal  de   la  Federación  a  un  grupo  de  abogados  mexicanos  con  asesoría  de  expertos  de  Estados  Unidos  en  la  
materia.   El   curso   en   sí  mismo   representa   el   inicio   de   una   colaboración  muy   importante   en   el   combate   contra   los   delitos  
financieros  y  fiscales,  tanto  en  México  como  en  Estados  Unidos,  comentó  el  funcionario  estadunidense.  Acto  seguido  informó  

Esta  cifra  nos  deja  claro  que  el  problema  no  
es  únicamente  mexicano  o  únicamente  estadunidense,  sino  una  problemática  bilateral  que  impacta  a  las  economías  de  ambos  
países   y   francamente   del   compartido,   por   lo   que   también  

  
sistema  de  justicia  penal  acusatorio.  A  los  participantes  también  se  les  darán  a  conocer  generalidades  del  sistema  financiero  
mexicano   e   internacional.   El   subprocurador   general   de   Estados   Unidos   explicó   que   este   curso   de   capacitación   es   muy  
importante,   porque   los   papeles   y   las   responsabilidades   de   los   fiscales   e   investigadores   mexicanos   van   a   cambiar  
drásticamente  bajo  el  nuevo  sistema  de  justicia  en  México.  Al  respecto,  abundó  que  conforme  al  nuevo  código,  los  fiscales  y  

posibilidad  de  realizar  investigaciones  proactivas,  en  lugar  de  actuar  únicamente  de  manera  reactiva  frente  a  las  detenciones  
en  flagrancia.  Esto  significa  que  las  autoridades  podrán  dedicarse  mayormente  a  perseguir  y  desmantelar  las  redes  del  crimen  

udir  la  participación  de  los  abogados  del  gobierno  mexicano  en  el  curso  de  capacitación,  y  confió  en  que  
  

fuerzas  bilaterales  contr
entre   el   Departamento   de   Justicia   de   los   Estados   Unidos   y   la   Procuraduría   Fiscal   de   la   Federación   de   la   Secretaría   de  

compañeros   en   el   combate   contra   los   delitos   financieros   y   fiscales,   desarrollamos   un  
n  

al  que  se  hace  referencia  es  un  ejemplo,  una  muestra  del  esfuerzo  permanente  y  compartido  que  realizan  México  y  EU  contra  
delitos  financieros.  Al  concluir,  destacó  que  el  gobierno  de  Estados  Unidos  está  listo  y  dispuesto  para  apoyar  los  esfuerzos  del  

  Reto  En  su  
oportunidad,  el  procurador  Fiscal  de  la  Federación,  Javier  Laynez  Potisek,  agradeció  el  apoyo  de  Estados  Unidos,  en  particular  
del  Departamento  de  Justicia  y  de  la  oficina  de  Blanco  para  la  impartición  del  curso.  Comentó  que  México  está  dando  un  paso  

  y  administración  de  justicia.  Explicó  
que   pasar   al   sistema   penal   acusatorio   es   un   reto   gigantesco,   porque   implica   una   serie   de   instrumentos   que   no   estamos  
acostumbrados  a  utilizar  en  nuestro  país.  La  trascendencia  del  cambio  es  de  tal  magnitud  que  algunas  instituciones  mexicanas  
no  se  dan  cuenta  del  reto  que  significa  transitar  a  un  sistema  en  el  que  se  utilizarán  instrumentos  de  investigación  que  son  
ajenos  a  la  tradición  jurídica  mexicana.  Nuevo  sistema  de  justicia.  Programa  de  capacitación  en  juicios  orales  que  imparte  la  
Procuraduría  Fiscal  de   la  Federación  contempla:  El  procurador  Fiscal  de   la  Federación,  Javier  Laynez  Potisek,  explicó  que  el  
nuevo  proceso  acusatorio  va  a  cambiar  la  manera  de  actuar  del  abogado  defensor,  del  fiscal,  de  los  testigos,  de  los  peritos,  
los  cuales  serán  llamados  a  testificar.  En  el  evento  también  participó  el  subprocurador  Fiscal  Federal  de  Investigaciones  de  la  
Procuraduría   Fiscal   de   la   Federación,   Ulises   Gómez,   quien   comentó   que   el   curso   de   capacitación   que   se   imparte   a   los  
abogados  mexicanos  con  la  asesoría  de  Estados  Unidos  es  un  esfuerzo  de  colaboración  sin  precedente  entre  ambos  países.  
(Jorge  Ramos,  página  web).  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   

Con  honor,  llegue  o  no  a  la  corte    

Eduardo  Medina  Mora  supuso  que  el  promotor  de  la  campaña  en  su  contra  para  ser  nombrado  ministro  de  la  Suprema  Corte  
de  Justicia  respetaría  su  derecho  de  réplica,  y  confió  en  la  buena  fe  y  el  espíritu  constructivo  de  las  intenciones,  argumentos  y  
actuar   de   su   acusador.   Se   equivocó:   el   investigador   del   Centro   de   Investigación   y   Docencia   Económicas,   rebajado   a  
organizador  y  recolector  de  firmas  de  acusaciones  carentes  de  sustento,  Alejandro  Madrazo  Lajous,  no  publicó  en  su  página  
web  la  carta  en  que  el  agraviado  sigue  siendo  infamado.  El  texto  de  Medina  Mora  desmantela,  uno  por  uno,  los  señalamientos  
que  el  calumniador  le  hizo,  pero  que  mantiene  en  el  portal  change.org,  precisamente  donde  el  agraviado  le  pidió  publicarla.  
Quien  tenga  la  razón  viene  a  ser  ya   lo  de  menos:  al  no  tomar  en  cuenta  un  respetuoso  escrito  de  defensa,  el  profesor   del  
CIDE  revela  su  baja  condición  ética  y  evidente  mala  intención.  Llegar  a  la  Corte  dependerá  del  Senado,  pero  Medina  Mora  ya  
ganó  esta  pelea  en  defensa  de  su  honor...  

(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
La  locuacidad  de  Fox  
  
No  cabe  duda  que  Vicente  Fox  es  un  personaje  que  está  muy  por  encima  de  su  propia  calificación  y  estima.  Como  Presidente  
de  la  República  desperdició  el  bono  democrático  con  el  que  llegó,  incapaz,  siquiera,  de  responder  a  la  esperanza  depositada  
en  él,  que  sacó  al  PRI  de  Los  Pinos  vía  el  voto,  y  no  él,  como  se  autoadjudica,  haciendo  nacer  una  expectativa  que  incumplió,  
lo  que  llevó  a  la  gran  decepción.  Yo  sí  soy  de  los  que  dicen  que  Fox  no  engañó  a  nadie,  que  fue  como  Presidente,  como  fue  
como  candidato  y  precandidato,  que   los  que  se  dicen  ahora  engañados,  se  engañaron  solos.  Sus  estrategas  sabían  de   las  
limitaciones   personales,   pero   también   del   encanto   que   producía   en   las  masas   y,   como   Jorge   Castañeda,   lo   utilizaron,   ha  
dicho,  para  sacar  al  PRI  de  los  Pinos  y  lo  lograron,  pero  hasta  ahí:  12  años  después  regresó  el  priismo  siendo  Enrique  Peña  
Nieto  el  que  sacara  al  PAN  de  esa  misma  casa.  Fox,  quien  dejó  la  Presidencia  hace  ocho  años  y  tres  meses,  dijo  entonces:  me  
van  a  extrañar,  y  la  verdad  es  que  no  nos  ha  dado  oportunidad  de  echarlo  de  menos.  Sus  constantes  irrupciones,  en  ejercicio  
de  todos  sus  derechos,  llaman  la  atención,  algunas  por  disparatadas,  otras  por  su  locuacidad.  Solo  hay  que  recordar  que  en  la  
reciente  campaña  presidencial  se  declaró  abiertamente  peñista,  contra  la  candidata  de  su  partido  y  el  panismo  mismo.  Ahora  
plantea   lo   que   no   hizo   siendo   comandante   supremo   de   las   fuerzas   armadas:   devolver   a   sus   cuarteles   a   los   soldados   que  
combaten  el  narcotráfico  y  dialogar,  dice,  con  los  criminales.  Y  me  quiero  referir  solo  a  este  punto  en  el  que,  distante  de  la  
realidad,   ya   en   los   terrenos,   Fox   dice   que   hay   que   dialogar   con   los   criminales.   ¿De   verdad   es   una   propuesta   seria   la   de  
dialogar  con  los  criminales  que,  además,  es  de  lo  que  acusó  al  priismo?    ¿Con  cuál  de  los  criminales,  con  todos,  con  unos,  en  
dónde,  quién  se  sentaría,  qué  acuerdos  firmarían,  quién  sería  el  garante  de  su  cumplimiento,  cómo  aceptar  que  se  legalice  a  
la  delincuencia  y  se   le  dé  trato  de  beligerante?  Creo  que  Fox  ya  no  solo  es  un  promotor  de   la  mariguana,  ha   ido  más  allá,  
negándonos  la  oportunidad  de  extrañarlo,  como  nos  prometió.  
  
RETALES  
1.  MINISTRO.   El   pleno   del   Senado   aprobará   hoy   a   Eduardo  Medina  Mora   como  ministro   de   la   Corte.   En   noviembre   se  
decidirán  las  vacantes  de  Olga  Sánchez  Cordero  y  Juan  Silva  Meza;;  
  
2.  INEQUIDAD.  Ayer,  el  presidente  de  la  Corte,  Luis  María  Aguilar,  hizo  una  apología  de  la  mujer,  cuando  en  el  pleno  de  11  
ministros  solo  hay  dos  mujeres,  la  misma  Sánchez  Cordero  y  Margarita  Luna  Ramos;;  y  
  
3.   BATALLA.   Ahora   sí   el   PAN   puede   recuperar   Miguel   Hidalgo   tras   la   desastrosa   gestión   de   Víctor   Romo,   quien   tiene  
convertida  la  delegación  en  su  casa  de  campaña.  Por  unanimidad,  Xóchitl  Gálvez  fue  electa  candidata  del  PAN,  por  encima  de  
Demetrio  Sodi.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

16  de  20  

1166  

Milenio-   
  
:Que  la  respuesta  al  relator  de  la  ONU  en  materia  de  tortura,  Juan  Méndez,  fue  dura  y  quizá  hasta  poco  diplomática  porque,  
a  pesar  de  haberle   requerido  que  precisara  su   reporte  antes  de  presentarlo,   solo  enumeró  14  casos,  mientras  que  a  nivel  
federal  se  han  hecho  esfuerzos,  como  la  adopción  del  Protocolo  de  Estambul,  para  garantizar  la  integridad  de  los  detenidos.  
De  cualquier  manera,  cuentan  que  en  la  PGR  se  estudia  establecer  nuevos  protocolos  en  la  detención  de  las  personas  a  fin  de  
evitar  la  tortura,  y  donde  sí  preocupa  esta  práctica  es  en  algunos  estados  y  procuradurías  que  se  han  quedado  rezagados.  
  
:Que   Cemex   informó   a   la   Bolsa   Mexicana   de   valores   que   su   vicepresidente   ejecutivo   de   Asuntos   Corporativos,   Mauricio  
Doehner   Cobián,   pidió   licencia   por   tres   mes
independiente  de   la  empresa.  Ese  proyecto,  nos  cuentan  por  separado,  es   la  candidatura  de   la  priista   Ivonne  Álvarez  a   la  

licencia;;  por  lo  que  se  ve,  ahí  sí  saben  separar  funciones  proselitistas  y  empresariales.  
  
:Que   apenas   terminó  de   llegar  de   la  gira  por  Reino  Unido,  el   presidente  del  Senado,  Miguel  Barbosa,  alista  maletas  para  
viajar   la  próxima  semana  a  La  Habana,  donde  tendrá  una  reunión  con  el  presidente  de  ese  país,  Raúl  Castro.  El  perredista  
trae  una  agenda  internacional  apretada,  con  siete  viajes,  que   incluyen  Brasil,  y   lo  que  ha  dejado  claro  desde  ahora  es  que  
pagará  su  pasaje  para  que  nadie  le  reclame  dispendio  en  los  recursos  de  esta  cámara.  
  
:Que  el  dirigente  de  facto  del  PAN  en  el  Distrito  Federal,  Jorge  Romero,  se  agandalló  todas  las  candidaturas  del  blanquiazul  a  
las  jefaturas  delegacionales  y  a  la  Asamblea  Legislativa,  sin  consideración  alguna  para  pasar  por  encima  de  los  liderazgos  del  
mismísimo  Gustavo  Madero  y  de  Federico  Döring.  
    
:Que  el  presidente  del  Tribunal  Superior  de  Justicia  del  DF  saldrá  finalmente  a  la  esfera  pública  para  reconocer  la  trayectoria  
de   los   jueces.  Édgar  Elías  Azar  se  había  mantenido  en  sigilo  para  evitar  que   lo  cuestionaran  sobre  el   fraude  de  Ficrea  y  el  
fastuoso  evento  que  organizó  para  celebrar  la  llegada  de  los  juicios  orales  a  la  Ciudad  de  México  el  pasado  16  de  enero.  
  
  (Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Prohibido  prohibir:  Weldon  Angelos,  un  estadounidense  de  24  años  con  dos  hijos  pequeños,  fue  detenido  en  2002  en  Utah  
por  vender,  en  posesión  de  una  pistola,  tres  dosis  de  marihuana  a  unos  agentes  encubiertos.  Las  dosis  fueron  consideradas  

  si  
bien   no   es   un   delito   en   Estados   Unidos,   se   consideró   como   agravante.   Todo   esto   llevó   a   que,   en   razón   de   las   leyes   de  
sentencia  obligatoria,  Angelos  fuera  condenado  a  55  años  de  cárcel  sin  posibilidad  de  liberación  temprana.  Para  el  juez  era  y  
es  evidente  que  el  joven  Angelos,  que  estaba  iniciando  una  carrera  como  productor  musical  con  su  propia  empresa,  no  era  un  
peligro  para  la  sociedad.  Las  transacciones  comerciales  por  las  cuales  se  le  condenó  eran  consensuadas  entre  adultos  y  tenían  
un  valor  de  menos  de  mil  dólares.  Aun  así  las  reglas  vigentes  obligaron  al  juez  a  imponerle  una  sentencia  muy  superior  a  la  
que   habría   tenido   con   delitos   mucho   peores,   incluso   el   homicidio.   En   un   reciente   reportaje   del   programa   de   televisión  

dedicado  a  
aéreo,  se   le  habría  sentenciado  a  24  años  de  cárcel.  Si  hubiera  sido  un   terrorista,  se   le  habrían  dado  20  años.  Si  hubiese  
violado  a  un  niño,  habr
posibilidad  de  liberación  temprana.  Si  llega  a  sobrevivir  esta  sentencia,  Angelos  saldrá  de  la  cárcel  a  los  79  años  en  2057.  Sus  
hijos,  ya  adolescentes,  han  tratado  de  mantenerse  en  contacto  con  él  y  han  peleado  para  que  se  revise  la  sentencia.  Pero  el  
sistema  se  mantiene  firme  en  su  decisión.  Además  del  costo  humano  hay  también  una  factura  económica  para   la  sociedad  
por   esta   pena   carcelaria.   Los   55   años   de   cárcel   de   Angelos   tendrán   un   costo   para   los   contribuyentes   de   1.5  millones   de  
dólares.  Sin  duda  la  sociedad  estadounidense  tiene  mejores  usos  para  ese  dinero  que  mantener  en  la  cárcel  a  una  persona  
que   no   representa   un   peligro   para   nadie.   La   guerra   contra   las   drogas   ha   generado   tragedias   humanas   que   rebasan   con  
mucho  el  daño  que  pudiera  causar  el  consumo  de  estas  sustancias.  En  México  el  esfuerzo  por  impedir  el  comercio  y  consumo  
de   las   drogas   ha   dejado   cientos   de  miles   de  muertos,   entre   ellos   los   43   normalistas   de   Ayotzinapa.  Ni   en   el   peor   de   los  
escenarios  el  consumo  de  drogas  habría  dejado  una  cifra  siquiera  cercana  al  1  por  ciento  de  esta  mortandad.  De  hecho,  no  
hay  un  solo  caso  registrado  de  muerte  por  sobredosis  de  marihuana,  una  de  las  drogas  que  más  detenciones  ha  generado  en  
Estados  Unidos  y  México  y  la  que  llevó  a  la  cárcel  a  Angelos.  Tanto  el  alcohol  como  el  tabaco  son  sustancias  más  dañinas  a  la  
salud  que   la  marihuana  y,   sin  embargo,   se  venden   sin  problemas  en  buena  parte  del  mundo.  La   caída  en  el   consumo  de  
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tabaco  en  los  países  desarrollados  ha  demostrado  que  es  más  fácil  reducir  el  consumo  de  un  producto  reglamentado  que  el  
de   uno  prohibido.   La   paradoja   del   tema  es   que   hoy   en   varios   estados   de   la   Unión  Americana   ya   es   legal   el   consumo  de  
marihuana,  mientras  que  en  Estados  Unidos  sigue  habiendo  reos  condenados  a  larguísimas  penas  carcelarias  por  venderla.  En  
México  seguimos  sufriendo  violencia  como  consecuencia  de  una   insensata  guerra  contra  el  narco.  Si  hubiera  una  sustancia  
que  causara  tantas  muertes,  tanto  sufrimiento  y  tanto  costo  a  la  sociedad  hace  ya  mucho  tiempo  que  habría  sido  prohibida.  
Por  eso  hoy  es  tan  importante  prohibir  la  prohibición.  
14  ingenieros  
Me  dice  un  ejecutivo  de  Facebook  que  la  empresa  de  chateo  WhatsApp  le  costó  a  su  firma  19  mil  millones  de  dólares.  Es  una  
adquisición  corporativa  muy  importante.  Lo  curioso  es  que  WhatsApp  sólo  tenía  14  ingenieros.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   

¿Crisis  fiscal?:  El  secretario  de  Hacienda  debería  estar  muy  preocupado.  En  enero  de  este  año,  el  déficit  presupuestal  del  
sector  público  fue  el  más  alto  de  la  historia  del  país  para  ese  mes.  Los  datos  son  alarmantes.  Los  tomo  del  Análisis  Económico  
publicado  esta  semana  por  el  Centro  de  Estudios  Económicos  del  Sect
año  sumó  95,776.8  millones  de  pesos,  cuando  la  diferencia  de  ingresos  y  gastos  programados  anticipaba  un  déficit  de  sólo  
17,309  millones,  que  habría  sido  el  más  alto  desde  2009.  Al   incluir  el  superávit  de  4,323.5  millones  de  pesos  del  sector  no  
presupuestario,  el  balance  público  fue  negativo  en  91,544.3  millones  de  pesos,  la  cifra  históricamente  más  alta  para  el  mismo  

  Este  déficit  sin  precedentes  se  explica  por  la  combinación  letal  de,  por  un  lado,  la  caída  de  los  ingresos  y,  por  el  otro,  el  
crecimiento   de   los   gastos.   Veamos   los   números   del   reporte  mencionado  que   utiliza   los   datos   oficiales   de   la   Secretaría   de  
Hacienda.   5,049.4  millones  de  pesos,  cifra  que  
resultó   inferior   en   3.4%   real   en   comparación   con   el  mismo  mes   del   año  pasado,   lo   que   fue   equivalente   a   una  diferencia  
negativa   de   1,779.2  millones   de   pesos.   Incluso,   si   se   compara   con   el  monto   estimado  para   enero   según   el   calendario   de  

  El  declive  se  debe  
  una  

disminución  de  40,908  millones  de  dólares,  como  consecuencia  principalmente,  de  la  menor  producción  tanto  de  crudo  como  
  

petrole
más   dinero   por   el   impuesto   especial   a   las   gasolinas   y   el   diésel.   Mientras   que   los   precios   de   éstos   disminuyeron   a   nivel  
internacional,   aquí  aum

  Otro  impuesto  que  registró  
un   incremento   anual   fue   el   IVA:   6.4%   comparado   con   enero   de   2014.   En   cuanto   a   la   recaudación  del   Impuesto   sobre   la  

2.3%  en  términos  reales,  lo  que  pudiese  estar  reflejando  la  decisión  de  algunas  empresas,  especialmente  micro,  de  migrar  a  
  Pasemos  

r  el  sector  público  en  el  primer  mes  del  año  superó  en  
82,224.1  millones  de  pesos  (18.1%  real)  lo  erogado  el  año  pasado,  además  de  que  resultó  77,162  millones  de  pesos  superior  
a  lo  programado.  Las  autoridades  hacendarias  resaltaron  el  incremento  de  23.6%  en  la  inversión  física  durante  enero,  lo  que  
representó   un   avance   de   16,178.3  millones   de   pesos   respecto   al   año   pasado.   Sin   embargo,   esta   diferencia   fue  menor   al  
aumento  del  gasto  corriente  que  fue  de  25,659.5  millones  de  pesos,  dentro  del  cual  el  gasto  en  subsidios,  transferencias  y  
aportaciones   creció   en   16,955.8  millones,   incluso  por   arriba   del   flujo   de   inversión   física.   También   hay  que   resaltar   que   la  
inversión   financiera   se   elevó   en   34,744.1   millones   de   pesos.   Evidentemente   la   asignación   de   los   recursos   continuó  

  Los  números  son  malos:  mientras  crece  el  gasto  corriente  o  para  el  pago  de  intereses,  
caen  los  ingresos  (lo  que  nos  ha  salvado  son  los  impuestos  a  las  gasolinas).0  Las  autoridades  deben  comenzar  desde  ahora  a  
recortar  más  agresivamente  el  gasto  público  para  evitar  un  mayor  endeudamiento  producto  de  un  déficit  elevado.  Me  temo  
que  no  lo  harán  porque  se  atraviesan  las  elecciones.  Pero  entre  más  se  atrasen,  más  tendrán  que  aplicar  la  tijera  a  fondo  en  
el  futuro.  Hacienda  está  diseñando  un  presupuesto  base  cero  para  2016.  Esto  con  el  objeto  de  identificar  donde  está  la  grasa  
en  el  sector  público  y  recortarla.  Tengo  la  impresión  de  que  sí  hay  mucha  grasa.  Urge  la  dieta  porque,  de  lo  contrario,  podría  
generarse  una  crisis  fiscal  que  nos  lleve  a  perder  algo  muy  preciado:  la  estabilidad  macroeconómica.  

(Leo  Zuckermann,  página  web)    

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

18  de  20  

1188  

El  Universal-   
  
La  PGR  necesita  una  tía  buena  y  tierna,  Arely  
  
Queremos  que  la  procuradora  Arely  Gómez  se  toque  el  corazón  y  nos  reciba,  me  dice  la  señora  Guadalupe  Fernández,  madre  
de   José  Antonio,   desaparecido   en  Monclova   en   2009,   todo  parece   indicar   que   por   las   ametralladoras   de   los   Zetas.  
procurador   Jesús   Murillo   nunca   le   importó  mi   hijo,   como   no   le   importan  
reportera   Blanche   Petrich   la   señora   Afrodita   Mondragón,   madre   de   Julio   César,   el   normalista   de   Ayotzinapa   desollado   y  

azón  de  mujer  es  más  sensible  que  
el   señor  Murillo   Karam.  Yo   le   pido   que  nos   dé   las   garantías   de   que  hará   una   investigación   seria,   a   conciencia.  Quizá   nos  

  Voces  que  piden  imposibles.  Y  que  no  van  a  callar,  porque  como  diría  Philip  Roth,  
sus   ideas   y   sensaciones   están   atrapadas   por   el   egoísmo   del   dolor.   Madres,   padres,   hijos   desolados   que   van   a   buscar   el  
milagro  a  una  PGR  de  hierro  y  voz  monótona.  Eso  le  comento  a  Arely  Gómez,  que  a  la  PGR  de  Jesús  Murillo  Karam  le  faltó  
calidez,   toque   humano.   Y   le   pregunto   si   la   nueva   procuradora   no   debe   ser,   en   buena   medida,   una   extraordinaria  
publirrelacionista.  Responde:   Soy   una  mujer   de   leyes,   y   soy  madre,   soy   hija,   soy   esposa,   soy   jefa.   Sé   que   estos   temas  
afectan  profundamente  a  la  sociedad  y  nos  duelen  a  todos.  Trabajaré  apegada  a  la  ley,  pero  respetando  siempre  el  dolor  de  
las  personas  que  enfrentan  grandes  penas.   La  escucho  y  no  sé  si   se   trata  de  una   respuesta  burocrática   con  un  barniz  de  
sensibilidad,   o   la   primera   crítica   a   un   estilo   helado   de   procurar   justicia.   El   procurador   Murillo   fue   muy   frío   en   su  
comunicación   y   formas   insisto.   Los   funcionarios   públicos   tenemos  distintas   personalidades.   En   este  momento  me   toca  
estar  al  frente  de  la  Procuraduría  General  de  la  República  y  yo  pondré  mi  sello  en  la  conducción  de  la  institución.  Creo  que  
tendría  que  ser  un  sello  de  una  excepcional  gentileza  en  temas  como  los  de  las  señoras  Guadalupe  y  Afrodita.  La  PGR  podrá  
documentar  eficacia,  que  de   cualquier  manera  no   le   van  a   creer,  no   importa   lo   sólido  de   la  exposición.   Para  muestra,   los  
informes  y   la  verdad  histórica  de  Murillo  Karam.  La  batalla  de   la  credibilidad  está  perdida  con   las  víctimas.  Y   lo  estará  por  
generaciones.  Quizá  la  PGR  requiera  hoy  de  una  persona  que  sepa  escuchar  y  transmitir  un  poco  de  consuelo  y  lealtad.  Quizá  
además  de  una  gran  fiscal,  la  PGR  necesite  una  tía  buena  y  tierna.  MENOS  DE  140.  Están  amarrados  los  votos  para  elegir  a  
Eduardo  Medina  Mora,  pero  la  oposición  no  se  dará  por  vencida.  Buena  sesión  en  puerta.    
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página)  
El  Universal-   
  
La  nueva  telebancada  de  diputados  
  
SHERLYN  Y  GERARDO  ISLAS  
  
Familiares  y  miembros  de  la  farándula  son  dos  de  los  elementos  con  los  que  debe  contar  un  partido  político  que  sea  digno  de  
ese  nombre  en   las  democracias  de  avanzada.  Nos  aseguran  que  el  Partido  Nueva  Alianza  busca  tres  grandes  fichajes  para  
mantenerse   a   la   vanguardia.   En   el   rubro   de   los   familiares   dará   una   candidatura   a   diputado   federal   al   ex   aspirante   a   la  
Presidencia   Gabriel   Quadri,   mientras   que   a   su   hijo,   Luciano   Quadri,   lo   hará   candidato   a   delegado   en   Xochimilco.   Y   para  
cumplir   con   la   cuota  de  artistas   y   famosos,  ofreció,   nos  aseguran,   una   candidatura  a  diputada   federal   a   la  actriz  Sherlyn,  
quien  además  también  pertenece  al  club  de  los  familiares,  pues  su  esposo,  Gerardo  Islas,  es  el  dirigente  estatal  del  partido  en  
Puebla.  Se  perfila  nueva  telebancada  en  San  Lázaro.  Esta  vez  no  se  trata  de  legisladores  que  defiendan  los  intereses  de  las  
televisoras,  sino  de  las  telenovelas.  Ahí  estarían,  si  acepta,  doña  Sherlyn,  Carmen  Salinas  y  Alejandro  Camacho.  
  
ALFREDO  CASTILLO  (derecha)  
  
Castillo,  el  nostálgico  
  
Un  gran  nostálgico  parece  ser  el  ex  comisionado  federal  Alfredo  Castillo  a  quien  se  le  vio  muy  contento  por  los  caminos  de  
Michoacán.  Nos  comentan  que  don  Alfredo  se  dio  una  vuelta  por  el  territorio  que  fue  su  lugar  de  operaciones  durante  un  año  
entero.  Aseguran  que  fue  a  Morelia  a  saludar  a  sus  amigos  y  ex  colaboradores,  que  lo  ayudaron  en  la  faena  de  poner  orden  
en  la  entidad.  Se  ve  que  Castillo  le  tomó  cariño  a  esas  tierras  pues  es  la  segunda  visita  a  la  entidad  desde  que  dejó  el  cargo.  
Será  pura  nostalgia,  o  habrá  dejado  algo  importante  en  Michoacán.  
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Las  heridas  del  PAN  en  el  DF  
  
La   designación   de   la   ex   funcionaria   foxista   Xóchitl   Gálvez   como   candidata   del   PAN   a   la   jefatura   delegacional   en   Miguel  
Hidalgo,  nos  dicen,  dejó  muchos  heridos  y  resentidos,  principalmente  en  los  grupos  de  Federico  Döring  y  Mariana  Gómez  del  
Campo,  quienes  consideran  el  hecho  como  una  imposición  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  blanquiazul.  Nos  cuentan  que  si  
bien  no  van  a  impugnar  la  determinación,  tampoco  van  a  colaborar  en  la  campaña  de  la  hidalguense,  por  lo  que  se  pondría  
en   riesgo  un  posible   triunfo  en   los  próximos  comicios.  Todo   indica  que  a  doña  Xóchitl   le  costará  mucho   trabajo  o  muchas  
posiciones  políticas  conseguir  apoyos.  
  
Mujeres  de  poder  
  
La   ratificación   de   la   senadora   con   licencia   Arely   Gómez   como   procuradora   general   de   la   República   llegó   en   un  momento  
oportuno.  Ayer,  por  primera  vez  desde  su  nombramiento,  doña  Arely  asistió  a  un  evento  masivo  del  presidente  Enrique  Peña  
Nieto.   Fue   una   de   las   decenas   de  mujeres   que   estuvieron   al   lado   del  mandatario   como   invitadas   a   la   ceremonia   del   Día  
Internacional  de  la  Mujer  que  se  realizó  en  el  patio  del  Museo  Nacional  de  Antropología.  La  presencia  de  la  procuradora  en  el  
acto  mandó  el  mensaje  de  que  la  cuota  femenina  en  el  gabinete  va  avanzando.  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
POR  LOS  caminos  del  sur,  Marcelo  Ebrard  ya  se  va  para  Guerrero.  Y  no,  no  se  va  de  vacaciones  a  asolearse  en  Caleta,  sino  a  
hacer  campaña.  
  
SEGÚN  CUENTAN  el  ex  jefe  de  Gobierno  se  aplicará  durísimo  en  la  promoción  de  Luis  Walton,  contendiente  de  Movimiento  
Ciudadano  por  la  gubernatura  guerrerense.  
  
OBVIAMENTE  Ebrard  no  lo  hace  por  mero  altruismo.  Hay  que  recordar  que  Dante  Delgado  le  dio  el  primer  lugar  de  la  lista  de  
diputados  plurinominales  por  la  cuarta  circunscripción,  en  la  cual  están  el  DF,  Morelos,  Puebla,  Tlaxcala  y,  obvio,  Guerrero.  
  
ESO  SIGNIFICA  que  si  Ebrard  logra  acarrearle  una  buena  cantidad  de  votos  a  nivel  local  al  partido  naranja,  es  de  esperarse  
que  una  parte  de  esos  electores  también  voten  por  MC  a  nivel  federal,  lo  que,  de  inmediato,  sería  abonado  en  la  cuenta  de  
Ebrard  para  hacerse  de  una  curul  en  San  Lázaro.  
  
NADIE   QUIERE   creer   ni   sugerir   que   Rafael   Moreno   Valle   anda   desatado   promoviéndose   entre   los   panistas   para   el   2018,  

  
  
FIRMADA  de  su  puño  y  letra  en  papel  membretado  del  gobernador  de  Puebla,  diversos  panistas  han  recibido  en  lo  que  va  del  
año  cartas  de  felicitación  por  sus  respectivos  cumpleaños.  
  

aprovechando  los  padrones  de  su  partido  para  promocionarse.  
  
POR  SUPUESTO  unas  bonitas  palabras  de  apapacho  a  nadie  hacen  mal.  Lo  único  malo  es  que  si  el  gobernador  le  va  a  mandar  
carta  a  los  otros  475  mil  482  militantes  del  PAN,  tanta  cortesía  le  va  a  salir  muy  cara  a  los  poblanos.  
  
AL  FINAL  el  hilo  se  rompió  por  lo  más  delgado  y  la  verdad  salió  a  flote.  Así  se  supo  que  la  deuda  reportada  por  el  gobierno  

  
  
EN   REALIDAD   la   administración   local   tenía   todavía   cerca   de   otros   ¡6   mil   millones   de   pesos!   de   pasivos,   concentrados  
principalmente  en  deuda  a  proveedores.  
  
VAYA  que   se   traen   todo  un  desgarriate   en  Coahuila,   donde   todavía   andan  haciendo   cuentas   sobre   la  megadeuda  que   les  
heredó  el  priista  Humberto  Moreira.  
  
¿O   ES  QUE   acaso   estaban   pensando   en   algún   otro   estado   de   la   República   endeudado   hasta   el   cuello   y   con   un   gobierno  
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tratando  de  ocultarlo?  Es  pregunta  que  se  podría  responder  en  muchas  entidades.  
  
EN  LA  POLÍTICA  no  hay  exilio  que  dure  100  años,  ni  priista  que  lo  aguante.  Y  el  que  está  de  regreso-y  con  todo-es  Enrique  
Jackson.  
  
EL   EX   LÍDER   del   Senado   y   ahora   candidato   a   diputado   plurinominal   será   presentado   hoy   como   el   enviado   especial   de   la  
dirigencia  nacional  del  PRI  a  Nuevo  León,  para  coachear  la  campaña  de  Ivonne  Álvarez.  
  
OBVIAMENTE  la  tarjeta  de  presentación  de  Jackson  es  su  laaargo  colmillo  y  no  sus  pasos  de  baile.  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio  

    
  

Criterio  

  
  


